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Apontamentos da Semana...

COMO ERA EXPECTÁVEL, a chegada de Boris Johnson à lide-
rança do partido conservador e do governo de Inglaterra foi
um verdadeiro terramoto, a confirmar aquilo que um analista
britânico escrevia há tempos, que Boris Johnson é um vânda-
lo, um vândalo político sem escrúpulos para atingir os seus
fins. Mesmo que para isso tenha de distorcer, forma benévo-
la de o dizer,  a democracia parlamentar ao fazer suspender
o parlamento  de forma a que ele não afrontasse ou pertur-
basse o seu caminho até ao Brexit, ao Brexit sem acordo por-
que claramente ele nunca será capaz de negociar de forma
honesta com a Comunidade Europeia. Sem se preocupar
com o facto de a sua estratégia antidemocrática deixar
desconfortável a rainha, que à boa maneira inglesa exerce o
seu papel de rainha aprovando sempre a legislação que lhe
é proposta. Mas foi um tiro de pólvora seca, porque o vândalo
viu uma boa mão cheia de parlamentares conservadores e
patriotas votarem contra ele, mesmo enfrentando a ameaça

de expulsão do partido, assim fazendo retomar a inicia-
tiva do Parlamento e a obrigar o primeiro ministro a pedir
novo adiamento da data do Brexit, coisa que ele diz,
afrontando a lei aprovada, não o fazer mesmo que morra
na valeta, e a garantir que a saída se faça obrigatoriamen-
te com acordo. E é assim um Boris Johnson manietado a
quem o Parlamento não permite a marcação de eleições
antecipadas, que as sondagens dariam como possível
vencedor, que vai conduzir as negociações numa pers-
petiva de conseguir algum aliado europeu que vete o
alargamento do prazo, o seu plano B,  e assim obrigar
mesmo a uma saída à bruta. Terrível tanto para os ingle-
ses como para o resto da Europa.

FORAM CONHECIDOS ESTA SEMANA os resultados da
1ª fase do Concurso Nacional de Acesso ao Ensino Su-
perior e o Instituto Politécnico de Castelo Branco apre-
senta números de candidatos bastante promissores, a
subir quase nove por cento em relação ao ano anterior,
com destaque para o elevado número de alunos es-
trangeiros. Tal como a UBI, que viu a quase totalidade
das suas vagas ocupadas. Motivo de satisfação portanto
porque mostra que temos instituições com boa ca-
pacidade de atração, cremos que pela qualidade do
ensino e  pelas próprias cidades em si, com qualidade
de vida, estruturas sociais e culturais e acessos que as
tornam apetecível. Agora convinha dar especial aten-
ção às estruturas de apoio aos alunos, em especial no
alojamento. Seria a cereja no topo do bolo.

COMPLETO

Na exposição de vários trabalhos de artesanato patente
em Santo André das Tojeiras, é notória a cama com todos os
adereços inerentes, que fazem recuar a outros tempos. Por
isso a curiosidade dos visitantes foi muita. Pelourinho deixa
aqui a foto, para relembrar como eram os quartos em tem-
pos que já lá vão.

João Carlos Antunes

A minha Gazeta
por António Fontinhas

Joana Poejo, atriz, 34 anos, apaixonada por
arte. Cresci no Interior e cá mantenho as
minhas raízes. Na verdade, sou mais uma
de tantos jovens que aprecia a proximida-
de do “Bom dia”.

G de Gratidão: sentimento que cultivo

A de Açaí: uma deliciosa descoberta

Z de Zuki: a minha gata guerreira

E de Estrelas: em criança perdia o meu
olhar pela noite dentro

T de Tulipas negras: dicotómicas e belas

A de Amora silvestre: a felicidade da união

D de Domingo: dia de apanhar Sol

O de Orquídea: a flor do reencontro

I de Itinerário preferido: a surpresa

N de Nunca: só nas viagens do Peter Pan

T de Tangerinas: não são demais

E de Evoluir: procuro sempre

R de Ribeira: ao fundo da minha rua

I de Inércia: não, obrigada

O de Oração: Lei Mística da Causa e Efeito

R de Revolução: Humana

Joana Poejo
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Alberto António da Silva Costa, mais conhecido por Pad’Zé, nas-
ceu em Aldeia de Joanes, a 15 de abril de 1877.

Aceitemos o seu convite: “Passeia pelas ruas da terra, queda um
pouco os teus olhos de “touriste” e de artista no grandioso monu-
mento da histórica vila – o chafariz das oito bicas – precioso trecho
bizantino (…). Entra de seguida na farmácia Campos (…) e não te
recuses, mesmo se assim t’o exigir o bom patriota José Maria Barbo-
sa, a confessar amavelmente que o Fundão é a Sintra da Beira.”

Estas sugestões leem-se com um sorriso; sem abandonar o ha-
bitual tom sarcástico, os afetos mostram-se. Falava do espaço da
infância, do tempo da escola primária, da aprendizagem do fran-
cês, e do “piano sob os ensinamentos bissemanais do mestre Pi-
nho, da Covilhã.”

Entre 1890-93, frequenta o Colégio de S. Fiel; a tristeza marca
“os três anos que lá passei, nos claustros sombrios dos Jesuítas.”
Critica-lhes os métodos “pedagógicos”: “A bofetada, a ripada, a
palmatória, a corda de nós, e ainda o croque caviloso e sub-
reptício ao que dorme sobre a carteira, constituem em termos
gerais, a educativa ferramenta do ofício. Alude ainda às notáveis
ampliações sofridas pelos dois graciosos pavilhões auriculares
(…) a forte régua de pinho, e do ponteiro do quadro preto e dos
mapas.” (Alberto Costa, O Livro do Dr. Assis).

Ora, durante umas férias, o jovem foi “arejar” a Lisboa. Con-
fessa: “não tardou que na terra topasse celestiais gozos arrouba-
dos nos braços de uma sardenta da Betesga…”. A carreira eclesi-
ástica ficou, então, deveras combalida. A matrícula no Liceu da
Guarda desmentiria igualmente…” em ceatas e zaragatas, a mi-
nha fervorosa vocação mística…”. Perante os factos, o pai decide

que, antes de ingressar na Faculdade de Direito, “permaneceria
em casa, durante um ano, a amadurecer”.

Pad’Zé será bem recebido na Lusa Atenas; a reputação, cria-
da na Guarda, de amante da vida boémia conferira galões que os
colegas divulgaram. Na cidade universitária, rapidamente se ins-
tala na República Açoriana, fascinado pela vida fraternal/estu-
dantil. Explicará que aí lhe foram “impostas as insígnias da
antonomásia” que o identifica “aos olhos dos estudantes e da
academia”, como Pad’Zé, por haver frequentado o Seminário e –
autobiografa-se rindo-se! - “em homenagem às minhas afinida-
des místicas, à minha face rapada de clérigo e aos meus óculos

ANTONIETA GARCIA

O PAD’ZÉ

faiscantes de excogitador de textos bíblicos”.
Na cidade do Mondego, participa em tertúlias e convive com

Afonso Lopes Vieira, Alberto Pinheiro Torres, D. Tomás de Noronha,
Egas Moniz… Para colher umas quantias, elabora a Revista do Civil
que vende, depois, a estudantes da Universidade.

É, porém, “O Livro do Doutor Assis” que o celebriza. O prota-
gonista da obra é o “original catedrático” António de Assis Teixeira
de Magalhães, regente das cadeiras de Direito Civil, Direito Ecle-
siástico e Finanças…” A senilidade do ensino coimbrão é um dos
tópicos fortes da obra. Explica: “A feição pedagógica do Doutor
Assis representa o substractum das mais notáveis qualidades que
abrilhantam a maioria do professorado do nosso primeiro estabe-
lecimento de ensino superior – maioria que é como ele autoritária,
dogmática, ronceira, inculta, retrógrada – e, como ele também,
subtil e profunda em seus dizeres, conforme vo-lo demonstrarão
as páginas seguintes.”

São muitos os exemplos de caricatura e de ironia presentes nos
“dizeres” do professor. Elucida Pad’ Zé: “Clareza e simplicidade
são seu lema; e é em obediência ao princípio do menor esforço
que o mestre cita assim: - Paul Leroy-Beaulieu…, ou, mais sim-
plesmente, Leroy-Beaulieu… perfeitamente redutível a
Beualieu…”. Conclui: “E neste ponto já não se apura bem se o
Doutor cita um nome, ou solta um zurro…”

As charadas atribuídas ao mestre de Direito, um símbolo do
magister dixit, do obscurantismo e do dogmatismo intelectual, a
crítica ao ensino ministrado na Universidade, tornam Pad’Zé
uma referência na vida da cidade doutora. Será lido e citado por
várias gerações de estudantes. Personalidade adoradora da iro-
nia, será um dos líderes da organização do Centenário da Seben-
ta. Uma voz da Beira que enriqueceu a Alma Mater…

Os textos são da responsabilidade dos autores que podem optar por seguir ou não o novo Acordo Ortográfico

Será que Aqueles Que Se Julgam Donos do Mundo sabem que já
não há paciência?

Era bom que parassem para pensar por um segundo e ouvir o
que grita a melhor Ciência: que um futuro com estabilidade climá-
tica não se alcança com uma mudança automática das vontades.

É urgente mudar o quê e o como se produz nas nossas socie-
dades. Começar a repensar já hoje a produção da energia, a orga-
nização dos transportes, a alimentação que consumimos cada dia,
proteger o solo, a floresta, limpar o mar.

Já não há tempo para esperar: É preciso LUTAR E LUTAR
PARA O MUNDO MUDAR!

É importante que Os Que Se Julgam Donos do Mar e da Terra
saibam que é sem armas que fazemos a nossa guerra.

Porque este é o momento: estamos a ficar sem desculpas e
sem tempo para defender a Terra e mudar o sentido do vento.

Andam a querer enganar-nos! Dia 27 de setembro não é o Dia
Mundial do Turismo! Não, dia 27 de setembro será o Dia Mundial
do Se Bem Me Lembro; o Dia Mundial da Nova Madrugada da
Terra Renovada; o Dia Mundial de Lutar e Lutar Para o Mundo
Mudar, porque temos poucos anos para desfazer tantos danos!

Não há nada para esconder: nesse dia, Dia da Greve Global
pelo Clima e Contra as Alterações Climáticas, é dia de aprender!
É dia da escola se querer fora da escola. É o dia em que a greve
global é a escola total.

E porquê?

Porque em todo o mundo, em Portugal e em Castelo Branco é
preciso LUTAR E LUTAR PARA O MUNDO MUDAR!

Importa que os Que Se Julgam Donos do Futuro temam quem
cresce sem tempo de parar e quem já cresceu e não quer ter tem-
po de calar.

Importa que saibam que nós, novos e velhos, não temos com-
promissos com o esquecimento: estamos comprometidos com a

JOSÉ DIAS PIRES

ESTÁ NA HORA DE LUTAR E LUTAR PARA
O MUNDO MUDAR

memória em movimento que se lembra de um planeta que, ao
refletir a cor do dia, é sempre diferente e até parece azul.

Queremos viver comprometidos com as lagoas, os rios, o mar
e os glaciares, as árvores, os frutos, as flores, os aromas e os pala-
dares.

A nossa luta é pela a água, a alma da Terra, que nos há de en-
sinar a voar, a imitar as aves e a desafiar o espaço; e pela areia, a
alma do Mar, que há de ensinar-nos as ondas e o compasso, e a
nossa voz está comprometida com a proteção do solo, que é chão
de vida. Nós desejamos o vermelho do sol a descansar nos hori-
zontes e o verde da natureza a colorir os montes, e queremos ter a
nossa alma azul, como a cor do céu, onde hão de voar as nuvens
despoluídas desde o Norte até ao Sul.

Não há nada para esconder: aproxima-se o Dia da Greve Glo-
bal pelo Clima e Contra as Alterações Climáticas. Um dia de
aprender! Um dia da escola se querer fora da escola. Um dia em
que a greve global é a escola total.

Avisem os Que se Julgam Donos do Mundo; Donos do Mar e da
Terra; Donos do Futuro: dia 27 de setembro será o dia do Se Bem
Me Lembro; o dia de quem não teme preparar-se para pegar no
leme; o dia da Nova Madrugada da Terra Renovada, de ser maior
que a maré, maior que o mar, maior que o vento, maior que o fogo
e a montanha, maior que os crimes que levam ao degelo!

O dia de quem não teme ser dessa gente inimigo e, sem medo,
sê-lo!

Como? Antes do resto, saindo à rua para LUTAR E LUTAR
PARA O MUNDO MUDAR!

“Importa que saibam que
nós, novos e velhos, não
temos compromissos com o
esquecimento: estamos
comprometidos com a
memória em movimento que
se lembra de um planeta que,
ao refletir a cor do dia, é
sempre diferente e até parece
azul

“É, porém, “O Livro do
Doutor Assis” que o celebriza.
O protagonista da obra é o
“original catedrático” António
de Assis Teixeira de Magalhães,
regente das cadeiras de Direito
Civil, Direito Eclesiástico e
Finanças…” A senilidade do
ensino coimbrão é um dos
tópicos fortes da obra
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SOLICITADORES

O Comando Distrital da Polícia
de Segurança Pública (PSP) de
Castelo Branco, através da sua
Esquadra de Trânsito, reintro-
duziu, na passada segunda-fei-
ra, 9 de setembro, em Castelo
Branco, cidade, a figura do polí-
cia sinaleiro, munido do respetivo
equipamento tradicional.

Com este passo o Coman-
do pretende “homenagear
esta figura ímpar e icónica da
Polícia, que fazia parte do quo-
tidiano citadino ainda da pri-
meira metade do Século XX, e
que era tão acarinhada e res-
peitada pelas pessoas”.

Acrescenta que “esta inici-
ativa comprova que é possível
conciliar a tradição com a
modernidade e que a PSP está
também muita atenta em não
fazer esquecer a sua história e

O Comando Territorial de Cas-
telo Branco da Guarda Nacio-
nal Republicana (GNR), atra-
vés do Núcleo de Proteção
Ambiental da Sertã, recupe-
rou, nos dias 7 e 8 de setembro,
três aves, das quais duas águi-
as-calçada e um papagaio-
cinzento, nos concelhos de
Oleiros, Proença-a-Nova e Ser-
tã.

Na sequência de alerta
por populares, foram recupe-
radas duas águias-calçada
(Hieraaetus pennatus), nos
concelhos de Sertã e Proença-
a-Nova, que se encontravam a
deambular em terrenos. Os
militares deslocaram-se aos
locais e recolheram as aves,
que se encontravam debilita-
das e incapacitadas de voar,
supostamente, por falta de ali-

O Comando Territorial de Cas-
telo Branco da Guarda Nacio-
nal Republicana (GNR), atra-
vés do Posto Territorial de Al-
cains, deteve em flagrante de-
lito, dia 6 de setembro, um ho-
mem de 59 anos, por caça ile-
gal, em Alcains.

No decorrer de uma ação de
patrulhamento, os militares de-
tetaram o suspeito a caçar num
estrada secundária, momentos
após ter abatido um coelho-bra-
vo (Oryctolagus cunículos), efe-

A Polícia de Segurança Pública
(PSP) deteve, dia 7 de setem-
bro, em Castelo Branco, dois
jovens, ambos de 22 anos, resi-
dentes na cidade, por posse de
arma proibida, tendo-lhes sido

A Polícia de Segurança Públi-
ca (PSP) continua a dinamizar
as ações de fiscalização rodo-
viária Quem o avisa...

Assim, este mês, dia 19 de se-
tembro, entre as 8h30 e as 12h30,

MEMÓRIA DE OUTROS TEMPOS

Castelo Branco volta a ter
polícia sinaleiro

cultura institucionais”.
Para já. Numa primeira fase,

o polícia sinaleiro exercerá fun-
ções às segundas-feiras, du-
rante a manhã.

Na foto pode ver-se o polí-
cia sinaleiro no topo da Avenida
General Humberto Delgado,
por sinal um dos locais em que
em tempos estava diariamente.
Aliás, como era habitual noutros
locais, como ao fundo da Aveni-
da General Humberto Delgado;
no cruzamento junto à Câmara,
em frente às antigas instalações
da Polícia, no Largo da Sé, junto
ao antigo edifício dos Correios, e
no cruzamento do Banco de Por-
tugal, que foi o último local em
que Castelo Branco teve um po-
lícia sinaleiro, no sua tradicional
peanha pintada às riscas bran-
cas e vermelhas.

Polícia detém dois jovens
por posse de armas
brancas e haxixe

apreendidas duas armas bran-
cas e 15 doses de haxixe. Foram
constituídos arguidos e notifica-
dos para comparecer em Tribu-
nal, tendo ficado sujeitos a Ter-
mo de Identidade e Residência.

Onde estão os radares
este mês

a ação desenrola-se na Avenida
da Europa, em Castelo Branco.

Já no dia 28 de setembro,
entre as 14 e as 16 horas, é a vez
da Avenida Cidade Rio de ja-
neiro, na Covilhã.

O Comando Territorial de Cas-
telo Branco da Guarda Nacio-
nal Republicana (GNR), através
do Núcleo de Investigação Cri-
minal da Covilhã, deteve, dia 4
de setembro, um homem de 27
anos, por tráfico de estupefaci-

O Comando Territorial de Cas-
telo Branco da Guarda Nacio-
nal Republicana (GNR), atra-
vés do Núcleo de Proteção
Ambiental de Castelo Branco,
recuperou, dia 3 de setembro,
um grifo, que é uma espécie
com estatuto de conservação
quase ameaçada, no Concelho
de Vila Velha de Ródão.

Após a denúncia de um ci-
dadão a informar que o animal
se encontrava a deambular
num terreno, os militares des-
locaram-se ao local e recolhe-
ram a ave, um exemplar juvenil
de Gyps fulvus, conhecida por
grifo, que aparentava estar
debilitada.

A ave foi libertada na se-

GNR recupera grifo
em Vila Velha de Ródão

mana passada pelo Centro de
Estudos e Recuperação de
Aves Selvagens (CERAS) de
Castelo Branco, tendo sido
marcada com anilha metálica
e marcas alares, que permitem
o seu seguimento, contudo,
não conseguiu adaptar-se ao
habitat natural.

Depois de recolhido, o gri-
fo foi entregue no CERAS, para
monitorização do seu estado
de saúde, recuperação e nova
libertação.

O estatuto de conservação
dos grifos em Portugal é de
“quase ameaçado”, dado exis-
tirem menos de mil exemplares
no País, com uma população
reprodutora de cerca de 400
casais, principalmente no Dou-
ro e Tejo Internacional, que,
têm como principais ameaças, a
utilização de iscos envenena-
dos para eliminar predadores de
espécies pecuárias, a redução
da disponibilidade de cadáve-
res e a degradação e perturba-
ção humana dos habitats de
nidificação.

GNR detém jovem a vender
haxixe na via pública

entes, no Concelho da Covilhã.
No decorrer de uma ação de

patrulhamento preventivo para o
tráfico e consumo de estupefaci-
entes, os militares abordaram um
suspeito que procedia à venda
de haxixe diretamente aos con-

sumidores, em plena via pública,
nas imediações de uma zona
residencial e comercial. A ação
permitiu a apreensão de 37 doses
de haxixe, dissimulado no interi-
or de uma carteira, previamente
cortado, dividido e acondiciona-

do em película aderente, e uma
navalha que continha vestígios
de produto estupefaciente.

O detido foi constituído ar-
guido e os factos foram remeti-
dos ao Tribunal Judicial da Co-
vilhã.

Homem detido por caça
ilegal em Alcains

tuando o disparo a partir do inte-
rior de um veículo, o que consti-
tui um processo não autorizado
para o exercício do ato venatório.
Para além disso, encontrava-se
a caçar esta espécie fora do ca-
lendário venatório, visto que a
caça ao coelho-bravo apenas se
inicia no primeiro domingo de
outubro.

Da ação resultou a apreen-
são de uma espingarda, diversas
munições e o animal abatido,
tendo o mesmo sido entregue no
Centro de Estudos e Recupera-
ção de Animais Selvagens (CE-
RAS), em Castelo Branco.

O detido foi constituído ar-
guido e os factos foram remeti-
dos ao Tribunal Judicial de
Castelo Branco.

GNR recupera aves

mento e por cansaço, resul-
tante do período de migração.

Depois de recolhidas, as aves
foram entregues no Centro de
Estudos e Recuperação de Aves
Selvagens (CERAS) de Castelo
Branco, para monitorização do
seu estado de saúde, recupera-
ção e posterior libertação no seu
habitat natural.

A outra ave, um papagaio-
cinzento (Psittacus erithacus),
foi encontrada por um popular
no Concelho de Oleiros e aler-
tou os militares que se desloca-
ram ao local e verificaram que
ostentava uma anilha na pata
direita com uma marca.

A ave foi recolhida, tratada
e alimentada pelos militares
que estão a desenvolver dili-
gências para localizar o seu
proprietário.



ANTÓNIO TAVARES

Editorial

Há precisamente 18 anos
o Mundo não queria acredi-
tar no que estava a aconte-
cer: Apanhadas completa-
mente de surpresa as
pessoas assistiam, em direto,
aos que ficaram conhecidos
como os ataques terroristas
de 11 de setembro, que con-
sistiram em vários ataques
suicidas perpetrados pela Al
Qaeda, ao lançar aviões de
passageiros contra edifícios,
nos Estados Unidos da Amé-
rica.

Aquele que foi um dos
acontecimentos que gerou
mais impacto mundialmente
fez com que desde então o
Mundo não tenha voltado a
ser o mesmo.

As dimensões do ataque
terrorista tiveram conse-
quências a nível  mundial,
com um reforço das medidas
de segurança como nunca se
tinha visto.

Mas, definitivamente, a
realidade era outra e num
Mundo que se pensava cada
vez mais evoluído, ao longo
destes 18 anos os ataques
terroristas nunca mais para-
ram, com a segurança a dar
lugar à insegurança.

Contudo, este é o Mundo
que temos, em que as amea-
ças não deixam de crescer,
muitas delas originadas pe-
los denominados líderes
mundiais, o que nos faz pen-
sar se a inteligência do Ho-
mem está a regredir, já que
está a colocar em causa a sua
existência, sem que a grande
maioria reaja de acordo com
a ameaça, até porque se es-
ses líderes mundiais ocupam
os lugares que ocupam fo-
ram escolhidos para tal pelas
pessoas.

Será que a humanidade
entrou numa fase de auto-
destruição?

Pelo meio Portugal conti-
nua a ser um dos países mais
seguro do Mundo, mas, mes-
mo apesar de ter esta posi-
ção de destaque, não deixa
de ser afetado pelo que se
passa num Mundo cada vez
mais global.

Gazeta do Interior, 1 de Abril de 2009
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A BioLousa, que foi criada a 15
de novembro de 2016, por José
da Cruz Mendes, dedica-se à
produção de sabonetes, plan-
tas aromáticas e produtos de
beleza de forma “100 por cento
natural”, garante o seu propri-
etário, destacando as vanta-
gens que tal implica na utiliza-
ção destes produtos no dia a
dia.

Com a produção de plan-
tas na Lousa e com a sede e o
processo de produção instala-
das em Castelo Branco, José
da Cruz Mendes adianta que
a ideia de criar a BioLousa sur-
giu, porque “adquiri um terre-
no na Lousa, que já tinha um
olival com cerca de 700 árvo-
res. Pensei o que ia fazer com o
azeite e surgiu a ideia de fazer
sabonetes, ao mesmo tempo
que aproveitava o terreno para
ter plantas aromáticas”. Tudo
para ter a matéria-prima para
os seus produtos.

Já com o projeto em mar-
cha, adianta que “fiz uma can-
didatura para as plantas aro-
máticas, que foi aprovado,

SABONETES, PLANTAS AROMÁTICAS E PRODUTOS DE BELEZA

BioLousa garante produtos
100 por cento naturais
Um projeto que

nasceu em 2016
e que produz

sabonetes sólidos
e líquidos

certificados
e aprovados pelas

entidades
responsáveis

António Tavares

mas, como não há dinheiro,
avancei apenas com capital
próprio e, por isso, fez-se mais
devagar”.

Por outro lado, José da Cruz
Mendes realça que avançou
com “a legalização do sabone-
te, que tem de estar de acordo
com a lei europeia”. Além dis-
so, continua, “como é um pro-
duto que se põe na pele, tam-
bém tem de estar aprovado
pela Infarmed” e sublinha que
“todas as fórmulas têm que ser
verificadas e legalizadas, pelo
que é um processo que demo-
ra tempo”.

José da Cruz Mendes trata
do terreno pessoalmente e
para assegurar o êxito na arte
de produzir sabonetes obteve
a certificação profissional de
saboneteiro, na Université Eu-
ropéene des Senteurs e Sa-

veurs, em França.
Atualmente, a Biolousa tem

sete sabonetes sólidos na ga-
ma, ao que se juntam cinco sa-
bonetes líquidos, bem como
cremes, “tudo à base de óleos
vegetais, tudo produtos 100
por cento naturais”.

No que se refere aos sabo-
netes revela que na base da
sua produção “está o azeite vir-
gem extra, o óleo de coco e a
manteiga de karité”, fazendo
questão de reforçar que “na
sua produção não há nenhum
produto petroquímico sintéti-
co”.

Adianta ainda que os sa-
bonetes “têm todos cinco ou
seis óleos vegetais”, para real-
çar que, por tudo, isto “são pro-
dutos amigos da pele”,  não
perdendo a oportunidade de
frisar que “lavam, hidratam e

protegem a pele”.
É também com as caracte-

rísticas naturais como pano de
fundo que assegura que os
seus produtos “são bons para
quem tem problemas de pele”.

Sempre com a atenção fo-
cada nos produtos “100 por
cento naturais” José da Cruz
Mendes explica que no caso
das plantas “vou destilá-las ao
Salgueiro do Campo e, depois,
utilizo o concentrado nos pro-
dutos”.

Afirma, igualmente, que
“uma das especialidades que
vou ter tem a ver com as Rosas
de Damas, que são utilizadas
para fazer perfume. Rosas de
Damas que já estão plantadas
e, para o ano, já terei 200 em
flor”.

Voltando aos sabonetes,
José da Cruz Mendes adianta

que a saponificação é feita a
frio, que apresenta como van-
tagens o facto de ser “um pro-
cesso ecológico, que dá um
verdadeiro sabonete artesa-
nal, sem qualquer rejeição no
meio ambiente e sem aditivo
sintético”, dando lugar a “sa-
bonetes enriquecidos com óle-
os preciosos, que são enrique-
cidos com óleos nobres e
insaponíveis, que mantêm o
equilíbrio do filme hidro-lipídi-
co da pele; bem como a sabo-
netes hidratantes, nos quais a
glicerina, uma substância hi-
dratante naturalmente forma-
da durante a saponificação, é
deixada inteiramente no sabo-
nete, ao contrário dos sabone-
tes industriais” e conclui que
“este processo oferece um pro-
duto rico, de grande suavida-
de, composto de sabão, glice-
rina nativa, óleos nobres sa-
ponificados e todos os seus
preciosos ativos insaponificá-
veis”.

Fruto do saber adquirido
José da Cruz Mendes produz
grandes blocos que, posterior-
mente, são cortados em bar-
ras, de forma a serem cortadas
numa máquina, dando forma
ao produto final, o sabonete.
Máquina que, refira-se, foi cri-
ada por José da Cruz Mendes e
que ele também comercializa.

Para já, os produtos da Bio-
lousa estão disponíveis na página
da empresa, em www.biolou
sa.pt, assim como em alguns es-
paços comerciais, com José da
Cruz Mendes a afirmar que “esta-
mos a procurar distribuidores,
como lojas de produtos cosméti-
cos e lojas de produtos bio”.

A BioLousa produz uma gama de produtos todos 100 por cento naturais
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A União de Freguesias de Pó-
voa de Rio de Moinhos e Ca-
féde organizou, dia 1 de se-
tembro, uma palestra, na Casa
da Cultura, em Póvoa de Rio
de Moinhos, subordinada ao
tema São Lourenço, que teve
como orador convidado o teó-
logo e historiador padre Ilídio
Mendonça.

O orador recordou que São
Lourenço é o santo padroeiro
de Póvoa de Rio de Moinhos,
assim como de várias localida-
des, bem como que existe pou-
ca biografia sobre São Louren-
ço, assim como trabalhos ci-
entíficos, mas há vários traba-
lhos no campo religioso.

Acrescentou que pouca
documentação existe sobre o
São Lourenço em relação à Pó-
voa de Rio de Moinhos, sendo
que alguns arquivos têm muito

A Comunidade Itinerante de
Leitores reúne no próximo
domingo, 15 de setembro, a
partir das 10 horas, no Café O
Adufe, em Alcains, em redor
da figura mítica do poeta e
pensador Antero de Quental.

Em cima da mesa vão
estar os sonetos de Antero de
Quental, o texto Bom Senso e
Bom Gosto e a fotobiografia
de Ana Maria Almeida Mar-
tins, editada em 1986, na Im-
prensa Nacional Casa Moe-
da.

Antero de Quental nas-
ceu a 18 de abril de 1842, em
Ponta Delgada; e suicidou-se
nessa cidade no dia 11 de

A Alma Azul, em parceria com
a Junta de Freguesia de Cas-
telo Branco, organiza, esta
quinta-feira, 12 de setembro,
a partir das 18 horas, na Casa
do Arco do Bispo, em Castelo
Branco, a leitura de 20 poe-
mas de O Guardador de Reba-
nhos, de Alberto Caeiro

A sessão tem entrada livre
e inclui uma conversa comu-
nitária sobre a importância da
poesia e o papel dos autores e
dos leitores, no Século XXI.

O Agrupamento 160 do Corpo
Nacional de Escutas (CNE) de
Castelo Branco, que está ins-
talado, no Largo do Mata-
douro, em Castelo Branco, tem
as inscrições abertas, a partir
do próximo sábado, até dia 19
de outubro, aos sábados, das
14h30 às 18 horas.

Os responsáveis pelo Agru-
pamento realçam que este
tem “atividades para crianças
e jovens dos seis aos 22 anos,
adaptadas a cada escalão etá-
rio, bem como ao gosto e mo-
tivação de cada um”, pois, “no

O Rotary Club de Castelo
Branco dinamiza, dia 17 de
setembro, a partir das 21 ho-
ras, no Hotel Rainha D.
Amélia, em Castelo Branco,
uma palestra subordinada ao

Rotary Club organiza
palestra sobre ensino
e jovens

tema Comportamento dos Jo-
vens no Ensino, que tem como
orador o diretor do Agrupa-
mento de Escolas Nuno Álva-
res (AENA) de Castelo Branco,
António Carvalho.

Escuteiros têm
inscrições abertas

escutismo és tu que propões e
escolhes o queres fazer. Assim,
desde jogos de pistas, raids,
ikes, acampamentos, a despor-
tos radicais é possível fazer
tudo, desde que seja essa a
vontade dos jovens”.

Acrescentam que “no de-
correr do ano cada um tem a pos-
sibilidade de participar e enri-
quecer diversas atividades,
tendo cada atividade o seu lema
e tema, todas elas com o objetivo
do teu desenvolvimento pesso-
al e também do bando, patrulha
ou equipa onde estás inserido”

O SANTO PADROEIRO EM PALESTRA

A ligação de São
Lourenço à Póvoa de Rio
de Moinhos
A vida
de São Lourenço,
foi o tema
da palestra
realizada
na Casa
da Cultura
de Póvoa de Rio
de Moinhos

poucas referências e no arqui-
vo da Diocese da Guarda desa-
pareceram muitos documen-
tos.

O diácono São Lourenço
nasceu em Huesca, atual Rei-
no de Espanha, no Século III,
não era sacerdote, mas perten-
cia ao ministério dos diáconos.
Ministério esse que apareceu
com os apóstolos de Jesus Cris-
to, aliás um dos livros da Bíblia,
Ato dos Apóstolos faz referên-
cia a esse ministério, que era
composto por sete diáconos. O
diácono, no cristianismo primi-
tivo até ao Concílio de Vaticano
II, ajudava as viúvas, órfãos e

pobres, também administrava
os bens da Igreja. Os diáconos
atualmente não se responsabi-
lizam da parte social, mas ape-
nas de auxílio ao sacerdote du-
rante a eucarístia. Também o
sacerdote antes de ser ordena-
do padre é diácono. Anterior-
mente antes do Concílio de
Vaticano II existiam subdiáco-
nos.

No Século III, o Papa era
Sisto II e o Imperador de Roma
era Valeriano. O Imperador
Valeriano havia mandado ma-
tar o Papa Sisto II e três diá-
conos. Depois deu ordem para
matar São Lourenço, que foi

martirizado, ao ser queimado
numa grelha.

Com o Imperador Cons-
tantino no Século IV, o Cristia-
nismo passa a ser a religião ofi-
cial do Império de Roma. Mais
tarde Santo Agostinho e Santo
Ambrósio destacam o santo
mártir Lourenço, assim como o
Papa São Dâmaso.

A imagem de São Lourenço
na Igreja Matriz de Póvoa de
Rio de Moinhos, tem o livro, a
grelha e a veste dalmática.
Outra imagem que se encon-
tra na sacristia da Igreja Mariz
é de estilo gótico final da Idade
Média.

Casa do Arco do Bispo
recebe poesia

Esta iniciativa encerra o
programa O Silêncio dos Li-
vros Contra o Ruído do Mun-
do, inspirado no livro de
George Steiner O Silêncio dos
Livros, da Gradiva, ao qual a
Alma Azul juntou O Guar-
dador de Rebanhos, de Alber-
to Caeiro, para uma reflexão
do papel dos livros e das bi-
bliotecas na criação de pen-
samento em comunidades
cada vez mais virtuais e me-
nos participativas.

Comunidade Itinerante
de Leitores aborda Antero
de Quental

setembro de 1891.
Viveu em Coimbra e Vila

do Conde, e fundou movi-
mentos idealistas e políticos,
entre eles a Liga Patriótica do
Norte, no Porto.

Num texto, de 1896, Eça
de Queirós chama-lhe génio
e santo.

Antero de Quental é con-
siderado um dos autores
mais marcantes do Século
XIX, amigo de Eça de Quei-
rós com quem organizou as
famosas Conferências do
Casino, e publicou uma an-
tologia de poesia infantil,
para dar leitura a duas crian-
ças que adotou.

O teólogo e historiador padre Ilídio Mendonça foi o orador
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O Instituto Politécnico de Cas-
telo Branco (IPCB), após a con-
clusão da primeira fase do Con-
curso Nacional de Acesso ao
Ensino Superior (CNAES), adi-
anta, em comunicado, que “a
principal conclusão é que o
Politécnico de Castelo Branco
cresce acima da média nacio-
nal. Foram colocados nas li-
cenciaturas do IPCB 528 novos
estudantes via CNAES”, sendo
que “a estes novos estudantes
juntam-se os 336 novos estu-

A cerimónia de boas vindas
aos professores do Concelho
de Castelo Branco decorreu,
ontem, terça-feira, 10 de se-

PRIMEIRA FASE DO CONCURSO NACIONAL DE ACESSO AO ENSINO SUPERIOR

Politécnico destaca que colocados têm
“crescimento acima da média nacional”
O Politécnico de

Castelo Branco,
com uma

significativa taxa
de crescimento

de vagas, está
entre os cinco

politécnicos que
mais cresceram

A Real Associação da Beira In-
terior, com o apoio da Câmara
de Castelo Branco, organizou,
dia 2 de setembro, uma pales-
tra subordinada ao tema Conhe-
cem a poesia de António Cor-
reia de Oliveira?, que teve co-
mo orador António Salvado.

Na palestra foi recordado
que António Correia de Oliveira
nasceu em São Pedro do Sul, em
1860, e faleceu em Esposende,
em 1970. Estudou no seminário,
foi jornalista, sendo redator do
jornal Diário Ilustrado e colabo-
rador das revistas Águia, A Arte e
Seara Nova.

Correia de Oliveira era poe-
ta, monárquico assumido, ca-
tólico convicto e praticante,
grande patriota e amante de
Portugal.

Correia de Oliveira, sem pos-
suir formações académicas rele-
vantes, foi sócio da Academia
de Ciências de Lisboa e da Aca-
demia Brasileira de Letras, tendo
publicado 80 obras em verso.

António Salvado
apresenta António
Correia de Oliveira

dantes internacionais já matri-
culados. Somam-se cerca de
300 novos estudantes proveni-
entes de outros regimes de,
assim como 55 novos estudan-
tes provenientes do concurso
local. No total, nesta fase, o
IPCB contabiliza mais de 1.200
novos estudantes colocados

nas licenciaturas”.
O presidente do Politécnico,

António Fernandes, afirma que
“nesta fase de ingresso se verifi-
cou um aumento significativo do
número de estudantes coloca-
dos no Politécbico relativamente
ao ano letivo passado. Só na pri-
meira fase do Concurso Nacio-

nal de Acesso, comparativamen-
te com o ano 2018, tivemos mais
40 estudantes, o que corres-
ponde a uma taxa de cresci-
mento de 8,2 por cento”.

Acrescenta que “nos resul-
tados desta primeira fase, o
IPCB surge colocado no grupo
dos cinco politécnicos com

maior crescimento” e sublinha
que “importa referir que neste
grupo estão inseridas institui-
ções localizadas no Litoral do
País. A nível nacional, o aumen-
to de estudantes colocados foi
de 1,2 por cento, em compara-
ção com a mesma fase do con-
curso nacional de 2018”.

António Fernandes avança
que todas as licenciaturas do
Politécnico têm alunos coloca-
dos por outros regimes de in-
gresso, com particular destaque
para os estudantes internacio-
nais, e manifesta otimismo rela-
tivamente à segunda fase do
CNAES, “habitualmente gene-
rosa para o IPCB”, sublinhando
que “algumas das licenciaturas
com vagas sobrantes têm tido,
em anos anteriores, preenchi-
mento pleno de vagas” e está
convicto que “acontecerá o mes-
mo na segunda fase do Concur-
so Nacional”.

Relativamente aos Cursos
Técnicos Superiores Profissio-

nais (CTeSP), o Politécnico con-
ta com mais de 250 candidatos,
distribuídos por 13 CTeSP que
este ano a instituição resolveu
colocar em funcionamento
face aos resultados das candi-
daturas da primeira fase.

Relativamente ao funcio-
namento dos CTeSP, António
Fernandes refere que a sele-
ção dos cursos a funcionar no
ano letivo 2019/2020 “tem em
consideração a preferência
manifestada pelos candidatos
e razões relacionadas com a
melhoria na utilização dos re-
cursos, optando por cursos
com maior procura, onde se
rentabilizarão os recursos ins-
titucionais existentes”.

No comunicado é ainda
referido que “as números men-
cionados anteriormente im-
porta somar as candidaturas já
recebidas no IPCB relativas a
cursos de mestrado, que foram
305 candidaturas na primeira
fase”.

A obra de António Correia de
Oliveira valoriza-se pelo propósito
de explicar e explorar o sentimen-
to da Portugalidade, em apelo
constante à Terra-Mãe. Três fa-
ses iluminam a sua poesia, tra-
tando-se dos segmentos lírico,
dramático e epopaico. No con-
junto vasto da sua obra sobressai
uma tonalidade populatizante e
uma outra a resvalar para fluxos
eruditos.

Correia de Oliveira soube e
consegui evitar na sua mensa-
gem laivos da poesia simbólica
e decadentista dos finais do
Século XIX, mantendo-se sem-
pre alheio às novidades revolu-
cionárias do futurismo, moder-
nismo, surrealismo e do neo-
-realismo do Século XX.

Durante a palestra foi lida
poesia por António Salvado,
Maria de Lurdes Barata e Ma-
nuel Costa Alves, sendo que
no final houve ainda espaço
para o fado com Antónia Car-
valho.

Professores do Concelho
recebidos no Cine-Teatro Avenida

A União dos Sindicatos de Caste-
lo Branco (USCB/CGTP-IN) rea-
liza, dia 17 de setembro, a partir
das 14 horas, junto ao Centro de
Cultura Contemporânea de Cas-
telo Branco (CCCCB), um tribu-
nal público, com o lema Defender
a Liberdade e a Democracia no
Local de Trabalho.

O tribunal insere-se no deba-
te público e eleitoral e pretende
“trazer para o debate a questão
dos direitos individuais e cole-

tembro, no Cine-Teatro Aveni-
da, em Castelo Branco. O pre-
sidente da Câmara de Castelo
Branco, Luís Correia, destacou

a importância da sustenta-
bilidade de Castelo Branco,
sendo o primeiro dos 26 muni-
cípios que deram o passo para

esta vertente.
O autarca recordou que o

cálculo com uma pegada ecoló-
gica no Concelho e o tipo de ali-
mentação que existe faz parte
da vertente da saúde ambiental
na Quinta do Chinco, onde as
escolas podem desenvolver
projetos, assim como, na Fábrica
da Criatividade.

Também as obras de requa-
lificação das escolas têm sido
levadas a cabo no Concelho,
estando a proceder-se à con-
tratação com assistentes ope-
racionais.
José Manuel Alves

União dos Sindicatos realiza
tribunal público

tivos dos trabalhadores, enquan-
to elementos centrais e indispen-
sáveis à liberdade e à democracia
no local de trabalho enquanto ele-
mentos centrais”. Por outro lado
pretende “denunciar situações
de violação dos direitos individu-
ais e coletivos dos trabalhadores e
de assédio moral/terrorismo psi-
cológico nas empresas e locais de
trabalho do setor privado e da ad-
ministração pública”.

Os objetivos da iniciativa

passam também por “dar a voz
de quem a não pode ter, ou tem
medo de a ter”, bem como “con-
denar, perante a opinião pública,
a prática patronal e as políticas go-
vernamentais de violação dos di-
reitos dos trabalhadores e os que
de forma direta ou indireta con-
tribuem para a degradação do
sistema de justiça laboral”.

No início do Tribunal Públi-
co “será apresentada uma peti-
ção geral/global acusatória e no

seu decorrer serão ouvidos teste-
munhos acusatórios de sindica-
tos, de trabalhadores vítimas do
terror patronal e governamental
e outros testemunhos de solidari-
edade”.

Já no final, segundo é adi-
antado pela União dos Sindi-
catos, “será lida e aprovada a
conclusão do Tribunal com a
aprovação das medidas e ações a
desenvolver nos tempos mais
próximos”.

O Politécnico, neste momento,  tem mais de 1.200 estudantes colocados
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O presidente da Câmara da
Sertã, José Farinha Nunes, visi-
tou a Fundação Champali-
maud, em Lisboa, onde foi re-
cebido por Leonor Beleza, pre-
sidente do Conselho de Admi-
nistração, tendo depois visita-
do as instalações e almoçado
com vários responsáveis da
fundação.

José Farinha Nunes adian-
tou que “o Município da Sertã
foi convidado pela Fundação
Champalimaud para esta visi-
ta, na qual tive a oportunidade
de conhecer melhor as diver-

Os candidatos do Bloco de Es-
querda (BE) às Legislativas de 6
de outubro pelo Círculo Eleitoral
de Castelo Branco reuniram, dia
28 de agosto, com a Associação
de Proteção e Apoio ao Animal
Abandonado de Castelo Branco
(APAAE) para, salientam, “infeliz-
mente, voltar a discutir as proble-
máticas relacionadas com o canil
intermunicipal de Proença-à-
Nova, que neste momento rece-
be animais de 16 municípios”.

Os candidatos bloquistas
relembra que “no passado dia 3

O mercado mensal Produtos da
Terra regressa à Alameda da
Carvalha, na Sertã, no próximo
domingo, 15 de setembro, entre
as 10 e as 18 horas, desta vez
dedicado ao Vinho, Vinagres,
Aguardente e Licores, que anun-
ciam a chegada do outono.

Esta edição contará com a
animação da tocata do Rancho
Folclórico de Pedrógão Peque-
no, a partir das 16 horas.

O mercado Produtos da
Terra baseia-se numa lógica
de proximidade entre o cida-

SERTÃ

José Farinha Nunes visita
Fundação
Champalimaud
O presidente da
Câmara da Sertã
foi convidado
pela Fundação
para visitar
as suas
instalações,
considerando
a iniciciativa
muito útil

Leonor Beleza, o autarca trocou
impressões sobre a Fundação e
foi convidado para estar presen-
te, em 2020, na entrega do Pré-
mio António Champalimaud de
Visão.

A visita às instalações da Fun-
dação Champalimaud foi con-
duzida pelo assessor desta enti-
dade, José Manuel Nunes Libera-
to, que tem raízes familiares no
Concelho da Sertã. Na visita, José
Farinha Nunes tomou contacto
com os diferentes programas
clínicos atualmente em desen-
volvimento, designadamente
o Champalimaud Fast-Track
Pâncreas e o Comprehensive
Metastasis Centre. O autarca co-
nheceu ainda algumas das uni-
dades dedicadas ao tratamento e
investigação dos cancros com
maior incidência.

No final José Farinha Nu-
nes realçou que “a visita foi ex-
tremamente interessante, ten-
do sido possível recolher inú-
meros contributos e estabele-
cer contactos, que poderão ser
produtivos num futuro próxi-
mo”.

Vinho, Vinagres,
Aguardentes e Licores vão
aos Produtos da Terra

dão e os produtores regionais.
As inscrições de produtores

realizam-se na Casa da Cultura
da Sertã imediatamente após a
realização de cada mercado, até
ao último dia de cada mês.

Depois do Vinho, Vinagres,
Aguardentes e Licores estão
agendado, até final do ano, os
mercados dedicados às Casta-
nhas e Frutos Secos, a 20 de ou-
tubro; Bolos de Todos os San-
tos, a 17 de novembro; e Feira
de Natal, de 22 a 24 de dezem-
bro.

Candidatos do Bloco reúnem

com a APAAE...

de dezembro de 2018, uma co-
mitiva do BE que era integrada
pela deputada Maria Manuel
Rola realizou uma visita ao canil
intermunicipal de Proença-a-
Nova e constatou falta de con-
dições para os cães e gatos que
habitavam aquela estrutura,
insistindo claramente na falta
de política municipal para re-
solver este problema, já que re-
ceber animais de 16 municípios
é efetivamente incomportável.
O BE denunciou a ilegalidade,
indo até tribunal, mas o proces-

Os candidatos, no mesmo dia,
reuniram também a União dos
Sindicatos de Castelo Branco
para debater “as reivindica-
ções que fará a USCB aos parti-
dos políticos para as próximas
eleições Legislativas, tal como
as propostas que o Bloco de
Esquerda apresenta para o dia

so acabou por ser arquivado.
Atualmente tudo continua
igual e as entidades responsá-
veis não querem encarar este
problema com seriedade, crian-
do infraestruturas mais próxi-
mas em vários concelhos da re-
gião para não ter que receber
tanto animais”.

Perante isto asseguram
que “o BE continuará a bater-
se pelo cumprimento da lei
27/2016 que proíbe o abate de
animais para efeito de contro-
lo de população, obrigando

que este processo seja feito
pela via da esterilização. O Go-
verno, sob pressão e insistên-
cia do BE, disponibilizou fun-
dos comunitários para a este-
rilização e construção ou requa-
lificação de canis municipais,
é público o baixo recurso que
as câmaras municipais fize-
ram das verbas para a esterili-
zação e também nos preocupa
que os projetos aprovados para
a construção de canis munici-
pais não tivessem sido na re-
gião da Beira Baixa”.

A Casa da Cultura da Sertã é pal-
co, no próximo sábado, 14 de se-
tembro, a partir das 21h30, do
concerto de apresentação de
Trapézio, de Susana China. Tra-
ta-se do seu primeiro trabalho de
originais, que surgiu da sua von-
tade de partilhar composições e
criações que, ao longo do tempo,
foi escrevendo e guardando.

Com formação em Jazz, mú-
sica improvisada e Bossa Nova,
Susana China assume, neste seu
primeiro trabalho, a utilização da
voz como qualquer outro instru-

Susana China apresenta
Trapézio na Casa
da Cultura

mento, nas melodias com e sem
palavras, em solos e na duplica-
ção de melodias com outros ins-
trumentos. Tal como o nome des-
te projeto indica, esta voz “viaja
num arame” e partilha com uma
rede de instrumentistas a realida-
de de criar, compartilhar e usu-
fruir da música sem rótulos nem
limites impostos.

Refira-se que Trapézio rece-
beu, em abril, duas nomeações
para os prémios IMA – Indepen-
dent Music Awards nas catego-
rias de Jazz Vocal e Design. … E com a União dos Sindicatos

6 de outubro”. Assim, é desta-
cado “o apelo à participação
no ato eleitoral, o impedimen-
to de uma maioria absoluta e a
defesa dos direitos dos traba-
lhadores e trabalhadoras, tal
como uma aposta eficaz em
políticas sérias para o Interior
foram pontos estruturais e co-

muns discutidos na reunião. A
abolição das portagens da A23
é uma medida imprescindível
para o desenvolvimento da
Região, são estas medidas que
ajudam a fixar e trazer popula-
ção para os territórios cada vez
mais despovoados. Relembra-
mos que o BE apresentou na

legislatura que está a findar
um Projeto de Resolução para a
abolição das portagens, mas
foi chumbado por PS, PSD e
CDS. Também tivemos a opor-
tunidade de discutir assuntos
mais locais relacionados com
empresas dos concelhos da Co-
va da Beira”.

José Farinha Nunes foi guiado por Nunes Liberato,

na visita

sas valências dos seus centros
de investigação e as diferen-

tes áreas de especialização”.
Durante o encontro com
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A Universidade da Beira Interi-
or (UBI), da Covilhã, realça, em
comunicado, que “mantém-se
entre as instituições de Ensino
Superior mais procuradas pelos
estudantes Portugueses, regis-
tando o maior número de colo-
cados dos últimos anos. O re-
sultado de 2019 coloca a UBI
no primeiro lugar das universi-
dades e politécnicos sediados
fora dos maiores centros urba-
nos nacionais do Litoral”.

A Associação Nacional de Far-
mácias realça, com base nu-
ma sondagem realizada pelo
Centro de Estudos e Avalia-
ção em Saúde (CEFAR), que
no último ano, no Distrito de
Castelo Branco, mais de me-
tade dos utentes, 56,60 por
cento, enfrentaram algum ti-
po de indisponibilidade de me-
dicamentos. Destes, 24,75 por
cento recorreram a uma nova
consulta para obter o medica-
mento disponível e 6,60 por
cento tiveram mesmo de pa-
rar o tratamento.

A Local Media Fal(l) School decor-
re na Faculdade de Artes e Le-
tras (FAL) da Universidade da
Beira Interior (UBI), na Covilhã,
entre 19 e 21 de setembro, e inau-
gura as comemorações do 20º
aniversário da FAL.

O jornalismo de proximida-
de e o ecossistema digital são
os temas centrais da Local Me-

dia Fal(l) School que o projeto
Remedia.Lab organiza, com a

PRIMEIRA FASE DO CONCURSO NACIONAL DE ACESSO AO ENSINO SUPERIOR

UBI realça “aumento do número
de colocados”
A UBI
é a instituição
de Ensino
Superior mais
procurada entre
as que estão
sediadas fora
dos grandes
centros urbanos

Adianta que na primeira fase
do Concurso Nacional de Acesso
ao Ensino Superior (CNAES) des-
te ano “preencheu 93,1 por cen-
to das 1.307 vagas disponíveis,
como consequência da colo-

cação de 1.217 novos alunos” e
acrescenta que “esta percen-
tagem mostra o nível consis-
tente de atratividade pela UBI,
que ultrapassa a taxa de 90 por
cento de ocupação das vagas

pelo quinto concurso consecu-
tivo. O número de 1.217 colo-
cados é um dos melhores de
sempre da academia e repre-
senta ainda a subida de 41 alu-
nos, face a 2018”.

Também salientado é que
“outro aspeto representativo do
reconhecimento da qualidade
da UBI são os cerca de dois ter-
ços de cursos, 20 em 31, esgota-
dos nesta primeira fase do
CNAES, cujos resultados foram
revelados na manhã de domin-
go. Os três cursos com nota de
candidatura mais alta foram
Medicina (175,3), Engenharia
Aeronáutica (165,6) e Ciência
Política e Relações Internacio-
nais (148). A nova licenciatura,
Matemática e Aplicações, con-
seguiu já 11 estudantes, haven-
do ainda mais duas fases no
CNAES”.

A UBI refere anda que o
prazo para matrícula e inscri-
ção dos estudantes colocados
arrancou segunda-feira, 9 de
setembro, e termina na próxi-
ma sexta-feira, dia 13 de se-
tembro.

Para isso a UBI “tem pre-
parado um percurso, que co-

Albicastrenses interrompem tratamento
por falta de medicamentos nas farmácias

Segundo é adiantado os
resultados de Castelo Branco
surgem acima da média na-
cional, em que 52,20 por cen-
to, declararam dificuldades
no acesso à medicação pres-
crita.

Na análise, as regiões mais
desertificadas e economica-
mente mais desfavorecidas do
Interior do País são as que re-
gistam mais ocorrências deste
tipo. Nos distritos de Beja e
Guarda a percentagem chega
quase aos 70 por cento, sendo
de 68,22 e 67,30 por cento, res-

petivamente.
O mesmo estudo conclui

que a falta de medicamentos
nunca afetou tanto os portu-
gueses, uma vez que 3,4 mi-
lhões depararam-se com este
problema e 3,71 milhões, 5,70
por cento, foram forçados a in-
terromper a terapêutica.

A indisponibilidade de
medicamentos levou ainda
1,4 milhões, 21,50 por cento,
de utentes a recorrer a con-
sulta médica para alterar a
prescrição. O recurso a estas
consultas causou elevados

custos quer para o sistema de
saúde, entre 35,3 milhões de
euros a 43,8 milhões, quer pa-
ra o utente, entre 2,1 milhões
de euros a 4,4 milhões de eu-
ros.

Os inquéritos para o rela-
tório sobre o Impacto da
Indisponibilidade do Medica-
mento no Cidadão e no Siste-
ma de Saúde, da CEFAR, foram
realizados na primeira sema-
na de abril deste ano e conta-
ram com a participação dos
utentes de 2.097 farmácias
em Portugal.

meça na Portaria Principal,
Pólo I, para que o processo
seja concluído da melhor for-
ma, ao mesmo tempo que os
estudantes e as suas famílias
podem obter todas as infor-
mações acerca das estruturas
e serviços da academia. Os si-
los-auto da UBI estão disponí-
veis para quem vier matricu-
lar-se esta semana. Em alter-
nativa podem realizar a matrí-
cula on-line, bastando apre-
sentar os documentos origi-
nais na Universidade, nos dias
seguintes. Os estudantes que
não necessitem de procurar
alojamento devem optar por
fazer a matrícula presencial a
partir de quarta-feira, quando
os tempos de espera serão
mais curtos”.

Entretanto, segunda-feira,
9 de setembro, arrancou a se-
gunda fase de Candidatura,
sendo que a UBI ainda tem 109
vagas.

Remedia.Lab da UBI organiza Escola de Outono

dedicada ao jornalismo de proximidade
organização a adiantar que
“media locais, regionais, co-
munitários e de proximidade”
é o mote da atividade, que con-
tará com momentos de forma-
ção e sessões de apresentação
de estudos académicos reali-
zados em instituições do Ensi-
no Superior e unidades de in-
vestigação portuguesas e es-
trangeiras”.

João Carlos Correia, investi-

gador responsável pelo Reme-
dia.Lab - Laboratório e Incuba-
dora de Media Regionais, afirma
que “esta é uma escola de outo-
no em torno dos media hiper-lo-
cais, locais, regionais, comunitá-
rios e de proximidade, que pre-
tende, num ambiente convivial
e informal, proceder a uma abor-
dagem ao papel do jornalismo
de proximidade no novo ecos-
sistema digital”.

O projeto está sediado no
LabCom.IFP, unidade de in-
vestigação localizada precisa-
mente na FAL-UBI.

A data da iniciativa coincide
com a primeira semana do ano
letivo 2019/2020 e ainda com o
Festival da Cherovia, que decor-
rerá de 18 a 22 de setembro, no
centro histórico da Covilhã.

De acordo com João Carlos
Correia, “a dinâmica da Local

Media Fal(l) School foi pensada
para girar em torno do Festival”.
Assim, os participantes, entre
académicos, jornalistas e estu-
dantes, “vão ser desafiados a
realizar reportagens multimédia
sobre o evento e recorrendo a
dispositivos móveis”, refere o
também docente do Departa-
mento de Comunicação e Artes.
Desta forma, vão experimentar
formas diferentes de trabalhar

jornalisticamente um evento
que se realiza regularmente,
dedicado a um produto que faz
parte da identidade agrícola da
Região.

A iniciativa surge com a
perspetiva de se tornar “um
evento regular, que surge a
partir da FAL-UBI e que se es-
tende à cidade, Concelho e
Região”, refere ainda o respon-
sável pelo Remedia.Lab.

A UBI já preencheu 93,1 por cento das vagas disponíveis
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A Associação Humanitária dos
Bombeiros Voluntários de Ida-
nha-a-Nova, no âmbito do pro-
tocolo com a Câmara de Ida-
nha-a-Nova, recebeu, no pas-
sado fim de semana, duas
novas ambulâncias.

As novas ambulâncias fi-
cam afetas aos quartéis de Pe-
nha Garcia e de Zebreira, que
servem, sobretudo, as popula-
ções mais distantes da sede
de Concelho, dotando essas
duas secções dos Bombeiros
Voluntários de Idanha-a-Nova
de mais e melhores meios para
cumprir a sua nobre missão.

O presidente da Câmara de
Idanha-a-Nova e também da
Associação Humanitária dos
Bombeiros Voluntários de Ida-

A Ajidanha já regressou do Cana-
dá, onde representou Portugal no
International Amateur Theatre
Festival 2019, que decorreu em
Saint John, no estado de New
Brunswick, entre os dias 26 de
agosto e 1 de setembro.

Além da Ajidanha, com
sede em Idanha-a-Nova, este
festival internacional de teatro
contou com a presença de gru-
pos oriundos da Alemanha,
Bélgica, França, Hungria e Re-
pública Checa.

Os espetáculos foram apre-
sentados em dois locais distintos
da cidade, o BMO Studio, sede
da companhia local de teatro, a
Saint John Theatre Company, e
ainda no Imperial Theatre, con-
siderado o mais bonito teatro res-
taurado do Canadá, local onde a
Ajidanha apresentou À Deriva,

COM O APOIO DA CÂMARA

Bombeiros têm

duas novas

ambulâncias
As novas
ambulâncias
vão servir,
principalmente,
as populações
residentes em
territórios mais
afastados da sede
do Concelho

nha-a-Nova, Armindo Jacinto,
afirmou, na entrega das viaturas,
que “Idanha-a-Nova é um dos
maiores concelhos do País em
termos de área e os nossos quar-
téis dos Bombeiros Voluntários
em Penha Garcia e na Zebreira,
que complementam o quartel
sede, precisavam de renovar a
sua frota de ambulâncias. Agora
já temos uma cobertura com
equipamentos de qualidade na
totalidade do nosso território”.

As ambulâncias foram en-
tregues durante duas festivi-
dades tradicionais, a Senhora
da Azenha, que tem o santu-
ário entre Monsanto e Penha
Garcia, e a Senhora da Pieda-

de, na Zebreira, com bênção
dos párocos Adelino Louren-
ço e José Cardoso, respetiva-
mente.

Armindo Jacinto afirmou
ainda que “o facto de proce-
dermos à entrega das ambu-
lâncias nestes dois eventos
que juntam imensas pessoas é
uma forma de agradecermos o
apoio das populações aos Bom-
beiros Voluntários” e realçou
que a corporação “serve a co-
munidade 24 horas por dia,
inclusivamente na área da saú-
de, prestando um apoio de
proximidade que chega agora
mais depressa e em melhores
condições”.

Ajidanha sobe ao palco
do Imperial Theatre
no Canadá

que foi o espetáculo selecionado
para este festival.

Durante as atuações, tendo
em consideração que naquela
cidade não existe comunidade
Portuguesa, é adiantado que a
Ajidanha “teve a agradável sur-
presa da presença de duas Por-
tuguesas, que transmitiram ao
grupo a sua admiração e orgu-
lho por poder ouvir o idioma Por-
tuguês no Imperial Theatre”.

Todos os elementos partici-
pantes neste festival ficaram aco-
modados em Villa Madonna, ins-
talações localizadas nos arredores
da cidade, o que permitiu a todo
o momento a partilha de experi-
ências e momentos de convívio
entre os grupos participantes.
Este local serviu igualmente para
a realização de discussões sobre
as atuações do dia anterior, nas

quais os diversos grupos tiveram
oportunidade de se apresentar e
ser questionados sobre os diver-
sos aspetos inerentes a cada
espetáculo, como a produção, a
dramaturgia, a encenação e as
soluções e dificuldades encontra-
das.

Houve ainda tempo para a
realização de uma visita guia-
da por Saint John, em autocar-
ros típicos e com guias vestidas
a rigor, durante a qual foi mos-
trada a cultura daquela região.

Para a Ajidanha esta partici-
pação foi muito positiva, uma vez
que o espetáculo exibido foi do
agrado do público, aumentou a
experiência do grupo, e ainda
permitiu alargar a lista de grupos
amigos com quem a Ajidanha
poderá estabelecer intercâmbios
ou vir a trabalhar no futuro.

A entrega das novas ambulâncias, por Armindo Jacinto
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A cabeça de lista do Partido
Socialista (PS) às Legislativas
de 6 de outubro pelo Círculo
Eleitoral de Castelo Branco,
Hortense Martins, assegura
que a esta é uma “lista forte e
comprometida com o desen-
volvimento do Distrito”.

A afirmação foi proferida
na passada sexta-feira, 6 de
setembro, no decorrer da apre-
sentação dos candidatos socia-
listas, na Biblioteca Municipal
de Castelo Branco.

Hortense Martins realçou,
também, que esta “é uma lista
forte, de grande competência e
empenhada” e garantiu estar

O Partido Social Democrata
(PSD) apresentou, na passada
sexta-feira, 6 de setembro, no
Centro Geodésico de Portugal,
em Vila de Rei, a lista de can-
didatos às Legislativas de 6 de
outubro, pelo Círculo Eleitoral
de Castelo Branco.

A cabeça de lista do PSD,
Cláudia André, constatou que
“uma boa parte do nosso distri-
to está desaproveitada, aban-
donada e sem qualquer estra-
tégia”. Salientou que o pro-
grama eleitoral do PSD faz re-
ferência ao crescimento eco-
nómico que “gera mais rique-
za e melhores oportunidades”.
A candidata, natural do Con-
celho da Sertã, não tem dúvi-
das de que todo o território do
Distrito de Castelo Branco “po-
de gerar muito mais riqueza” e
que “é sem dúvida nenhuma
um potencial desaproveitado
que Portugal precisa de reco-
nhecer e onde tem que in-
vestir”. Desta forma, Cláudia
Andréì aponta como priorida-
des a floresta, a agricultura, o
turismo e a energia, setores on-

HORTENSE MARTINS ASSEGURA

“Lista forte e comprometida com
o desenvolvimento do Distrito”
A candidata
Hortense Martins

afirma ter
o sentimento

de que é preciso
fazer ainda mais

e melhor,
continuando

o trabalho feito

António Tavares

de “consciência tranquila pelo
dever cumprido”, para avan-
çar que “estamos de novo pre-
parados para nos apresentar-
mos a estas eleições”.

A cabeça de lista afirmou
que “temos o sentimento que
é preciso fazer ainda mais e
melhor, para dar continuida-
de a tanto que foi feito e tanto
que há ainda sempre a fazer,
para melhorar a vida das pes-
soas. Porque é da vida das
pessoas que se trata. E a políti-
ca sem serviço público não

nada vale”.
Hortense Martins frisou

também que “pela primeira vez
é uma lista paritária. Uma lista
onde os jovens estão represen-
tados. Uma lista que conjuga
experiência com juventude e
maturidade” e recordando que
aquilo que “está em causa é o
desenvolvimento do Distrito”,
garantiu que “representar o
Distrito é sempre uma honra e
um enorme desafio”.

Depois de afirmar que “os
nossos autarcas são uns heróis,

porque a luta contra a deser-
tificação é tremenda” e recor-
dou que “quando fui eleita,
em 2005, o Distrito elegia cinco
deputados e desses elegemos
quatro para o PS. Hoje o Distri-
to elege quatro deputados e
temos Portalegre com apenas
dois, o Distrito da Guarda per-
deu um e nestas eleições só irá
eleger três, mas também Viseu
perdeu. Isto em detrimento
dos grandes distritos do Litoral,
com mais de 30 candidatos”.
Por isso defende que “temos

de refletir e ver o que fazer, pa-
ra que outros critérios possam
ser tidos em conta e não se
chegue a tal definhamento do
Interior, também ao nível da
representação política. Afinal
falamos de dois terços do ter-
ritório”.

Hortense Martins abordou
depois o trabalho feito, para
dar, entre outros exemplos, a
instalação em Castelo Branco
da Secretaria de Estado da Va-
lorização do Interior, ao que
juntou o que foi feito pela Auto
Estrada da Beira Interior (A23),
pela Linha da Beira Baixa, pela
requalificação de escolas, pelo
futuro avanço do IC31, pela
saúde, pela justiça, entre ou-
tras áreas, não deixando, igual-
mente, de destacar a instala-
ção do Centro de Inovação
para o Turismo, na Covilhã.

Tudo, para numa crítica a
outras forças partidárias referir
que “nestes quatro anos tive-
mos que recuperar muitas das
malfeitorias que foram feitas”
e destacar que “as diferenças
são óbvias. Só não vê quem não
quer ver”.

A cabeça de lista socialista
garante que “o PS cumpriu com

o Interior e com o Distrito”, já
depois de ter assegurado que
“os desafios da demografia,
das alterações climáticas, das
desigualdades e da sociedade
digital e da inovação são pre-
mentes na próxima legislatu-
ra”

No início da apresentação,
o mandatário da lista, Arnaldo
Brás, afirmou que o facto de ter
ter aceite este cargo represen-
ta “o culminar de um processo
que se iniciou há quase 40
anos”, para de seguida se focar
na apresentação, ao afirmar
que “a lista é constituída por
um conjunto de pessoas re-
presentativas de um vasto ter-
ritório, com provas dadas, di-
nâmica e jovem”.

Arnaldo Brás sublinhou
também que “Hortense Mar-
tins tem tido, nos últimos anos,
um papel na afirmação do PS
no Distrito de Castelo Branco,
fortalecendo a união e na As-
sembleia da República tem
mostrado capacidade e deter-
minação”.

Fez ainda questão de vincar
que “o PS é o partido largamen-
te maioritário no Distrito, pois
tem sete dos 11 municípios”.

Candidatos do PSD apresentados
no Centro de Portugal

de se pode criar emprego qua-
lificado.

No final da intervenção com-
prometeu-se a trabalhar pelo
Distrito, mas garantiu que “não
contem comigo para guerras,
não contem comigo para pro-
messas vãs. Contem comigo pa-
ra lutar pelo futuro do Distrito,
para que daqui a quatro anos
esteja melhor do que hoje.”

Luís Filipe Santos, presi-

dente da Distrital de Castelo
Branco, desafiou Hortense Mar-
tins, cabeça de lista do Partido
Socialista (PS) e deputada, a
fazer prova do trabalho feito
em defesa do Interior e da Re-
gião, ao avançar que “apresen-
te factos do que diz, legisla-
ção, datas e números, não se
refugie em lugares comuns,
palavras de circunstância, nem
delegue as suas responsabili-

dades a mensageiros de cir-
cunstância”.

Acrescentou que “enquan-
to o PS criava uma Secretaria
de Estado em Castelo Branco,
o PSD criava o estatuto de ter-
ritório de baixa densidade,
enquanto o PS dançava a dan-
ça dos anúncios de obra pro-
metida, mas inacabada ou nem
sequer começada, o PSD apre-
sentou a proposta de criação

de Estatuto Fiscal para os
territórios de baixa densida-
de”,  para destacar o trabalho
feito pelo PSD no Parlamento e
criticar os anúncios do PS.

A visita do Primeiro Minis-
tro, António Costa, a Vila de
Rei, no âmbito do roteiro pela
Nacional 2, mereceu também
a atenção de Luís Filipe Santos
ao referir que “nós não passa-
mos por quem precisa em altu-
ras de campanha, o PSD está
cá todos os dias a trabalhar
pelas regiões que os outros es-
quecem”.

O número dois da lista do
PSD relembrou ainda que “a
Barragem do Alvito e a abolição
das portagens na A23 foram
prometidas em campanha elei-
toral, há quatro anos, mas não
se concretizaram”.

O vice-presidente do PSD,
David Justino, acusou o PS de se
achar “dono do Estado”. Referiu-
se diretamente às relações fami-
liares no Governo e criticou o
“circo mediático”, que “lançam
o concurso e faz-se uma festa,
depois vai-se ao terreno, põe-se

a primeira pedra e faz-se outra
festa, depois faz-se o concurso e
ainda há situações em que se
lança o concurso claramente
deflacionado para ninguém lhe
querer pegar”. David Justino lan-
çou o desafio a António Costa de
que “gostava de o ver inaugurar
obra feita e paga”.

Já o mandatário da lista do
PSD, José Carlos Gonçalves
garantiu que os candidatos do
PSD “são pessoas comprometi-
das com o Distrito e trazem
uma lufada de ar fresco para a
representatividade parlamen-
tar”, afirmando ainda que
além das diversas áreas profis-
sionais, “os nossos candidatos
são profundos conhecedores
das realidades e dificuldades
que o nosso Distrito enfrenta”.

Márcia Caldeira Nunes,
vice-presidente da JSD, desta-
cou o subfinanciamento das
instituições de Ensino Superi-
or do Distrito, UBI e IPCB, e
acusou o Governo de “não tra-
tar todo o território de forma
igual”, facto que considera ser
discriminatório para a Região.

A lista liderada por Hortense Martins é paritária

A lista liderada por Claúdia André, no Centro Geodésico de Portugal
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O 169º passeio pedestre organi-
zado pela Câmara de Proença-a-
Nova, realiza-se na próxima sex-
ta-feira, 13 de setembro. Assim,
a proposta, passa por percorrer
os trilhos das bruxas e dos lobi-
somens numa sexta-feira 13 à
noite. As estórias fantásticas e
misteriosas que alimentaram
durante décadas o imaginário
das pessoas sustentado pelo
medo, pelo mistério e pela tradi-
ção fizeram durante anos parte
da cultura das aldeias e servi-
ram de inspiração para este pas-
seio noturno, que tem como
objetivo compreender e preser-

O ministro Adjunto e da Econo-
mia, Pedro Siza Vieira, ouviu os
empresários do Concelho de Pro-
ença-a-Nova no final da reunião
de balanço do Programa de
Revitalização do Pinhal Interior
(PRPI), que decorreu nos Paços
do Concelho de Proença-a-No-
va, dia 4 de setembro. Depois da
visita às empresas Outsystems,
Babel e Procerâmica, o encontro,
segundo o presidente da Câma-
ra, João Lobo, teve como principal
objetivo ouvir “aqueles que todos
os dias fazem acontecer neste
território e ouvir da parte do Go-
verno aquilo que está perspeti-
vado para os próximos anos”.

Para o ministro “estar em di-
álogo com as empresas e os em-
presários é para o Governo muito
importante. Entendemos que
não é possível assegurar o cresci-
mento sustentado do nosso
país, desperdiçando o potencial
existente no nosso território e
muito desse potencial está nes-
tes territórios descritos como de
baixa densidade”.

O Pinhal Interior atraiu quase
90 milhões de euros em inves-
timento desde 2017, ano em
que foi criado o Programa de
Revitalização do Pinhal Interior
(PRPI), realçou ministro Ad-
junto e da Economia, Pedro
Siza Vieira, dia 4 de setembro,
na reunião do balanço deste
programa que aconteceu em
Proença-a-Nova.

No fecho deste ciclo os re-
sultados são considerados po-
sitivos, uma vez que “das 55
medidas do PRPI, cerca de 50
medidas estão executadas ou
em fase de concretização. Foi
reconhecido por todos que ti-
veram um impacto muito posi-
tivo”, afirmou Pedro Siza Vieira.
Para o ministro estes resulta-
dos representam uma mobili-
zação e um esforço muito gran-
de na diversificação da base
económica nestes territórios,
nomeadamente nos setores tu-
rístico, industrial e dos serviços.
Neste âmbito, entrou em vigor
no início do ano um programa
de captação de investimento
para o Interior que pretende pro-
mover estes territórios junto de in-
vestidores internacionais e na-
cionais, simplificar os licencia-
mentos para os projetos localiza-
dos no Interior e ter apoios mais
dirigidos, quer financeiros, quer
de outra natureza.

Pedro Siza Vieira acrescen-
tou que “aquilo que fizemos
foi assegurar apoio financeiro
ao abrigo do PT 2020 e são es-
pecificamente dirigidos aos
territórios de baixa densidade.
A procura destes apoios para
estes territórios foi superior às
nossas expetativas. Isso diz-
nos que este é o caminho a se-
guir se queremos atrair investi-
mento que crie emprego e fixe
população”.

Por seu lado, o presidente
da Câmara de Proença-a-No-
va, João Lobo, frisou que este
programa “potenciou aquilo
que foram as medidas aloca-
das de forma diferenciada pa-
ra estes territórios e aproveito
para realçar a importância das
políticas do Governo em con-
sonância com as autarquias,
pois são a autoridade mais pró-

NA PRÓXIMA SEXTA-FEIRA

Passeio pedestre leva
à descoberta das histórias
fantásticas do Concelho
Sexta-feira, 13, é
o dia indicado
para um passeio
noturno sobre
os trilhos
das buxas
e lobisomens,
para reforçar
o mistério
e o medo

var estas estórias, que marcam a
identidade do povo.

Ao longo do percurso, de
aproximadamente seis quiló-
metros e que liga o Cabeço do
Moinho à Maljoga, os partici-
pantes serão surpreendidos
por esconjuros, lobisomens,
bruxas, demónios, figuras do
além protagonizados pelo Gru-
po de Teatro Váatão que repre-
sentará as situações bizarras e

as aparições sobrenaturais que
resultavam de perceções dis-
torcidas de fenómenos naturais,
alucinações devido ao cansaço
extremo da vida do campo ou
falta de alimentação suficiente,
da falta de energia elétrica, já
que aconteciam na sua maioria
durante a noite em que as pes-
soas andavam a pé. A incidência
de uma luz sobre uma superfí-
cie refletora, escutar vozes a

partir de uma rajada de vento
são alguns exemplos que davam
origem a histórias do além.

O ponto de encontro está
marcado para as 20 horas jun-
to à Biblioteca Municipal.

As inscrições para esta ati-
vidade, inserida na programa-
ção do projeto Beira Baixa

Cultural, estão a decorrer no
Posto de Turismo até esta quar-
ta-feira, 11 de setembro.

Ministro Adjunto e da Economia
ouve empresários Proencenses

Da parte dos empresários,
a falta de recursos humanos, a
distância relativamente aos
mercados, aos centros de for-
mação, às instituições de deci-
são e de financiamento e os
custos das portagens foram as
principais dificuldades como
entraves ao crescimento das
suas empresas.

Uma matéria sobre a qual
Pedro Siza Viera recordou que
essas preocupações têm sido
uma prioridade para o Governo,
ao falar nos “planos de valoriza-
ção do Interior e as medidas de

discriminação positiva e os in-
centivos ao investimento em-
presarial”, acrescentando que
“estamos a atravessar um mo-
mento de alguma estabilidade
económica e de criação de em-
prego que já não víamos há
tempos. Da parte do Governo
tentamos criar condições de
estabilidade na condição da
política financeira e económica
como na criação de um ambi-
ente favorável para que os em-
presários possam desenvolver a
sua atividade, mas na realidade
sabem todos que sem o vosso

trabalho e empenho e a vossa
luta diária não há economia”.

Nesta visita Pedro Siza Vieira
ficou a conhecer o tecido empre-
sarial do Concelho de Proença-a-
Nova, onde 54,5 por cento das
empresas pertence ao setor
terciário e são responsáveis por
empregar 56 por cento da popu-
lação, 27,3 por cento integram o
setor secundário e empregam 34
por cento das pessoas e, final-
mente, 18,2 por cento fazem par-
te do setor primário e dão empre-
go a 10 por cento da população.
Recorde-se que o Concelho de
Proença-a-Nova tem sete empre-
sas reconhecidas como PME Lí-
der, quatro das quais acumulam
a distinção de PME Excelência
referente ao ano de 2018, sendo o
concelho com maior peso da Co-
munidade Intermunicipal da Bei-
ra Interior (CIMBB) com estas dis-
tinções, tendo em conta critérios
como a população e dimensão,
representando 57 por cento do
total do tecido empresarial do
Concelho.

Programa
de Revitalização
do Pinhal Interior tem
balanço positivo

xima no terreno”.
Sobre a fileira florestal, o

ministro destacou que outro
dos objetivos do PRPI passa
por melhorar a resiliência do
território e diversificar a ati-
vidade florestal, reconhecen-
do que “há um caminho que
está a ser feito. Os passos que
foram dados até à data são im-
portantes e sólidos”.

Recorde-se que o Progra-
ma de Revitalização do Pinhal
Interior (PRPI) contém dois ei-
xos estratégicos, centrados no
renascer da floresta e na revi-
talização económica e social
dos municípios afetados pelos
incêndios. E, neste âmbito,
Siza Vieira realçou a aprovação
do regime do cadastro simpli-
ficado que foi generalizado a
todo o País, a revisão do re-
gime das terras sem dono co-
nhecido e algumas medidas de
estruturação fundiária e de
apoio ao emparcelamento da
propriedade, que é atualmente
um dos entraves ao investi-
mento na floresta, além da “perc-
eção de que o risco de que o in-
vestimento se possa perder de-
vido a um fogo florestal é muito
elevado. Temos que melhorar
nesse caminho. É longo, está
em curso, mas tem que prosse-
guir ainda”, concluiu.

Na reunião estiveram pre-
sentes 19 concelhos do Pinhal
Interior, mais concretamente
Góis, Lousã, Miranda do Corvo,
Oliveira do Hospital, Pampilhosa
da Serra, Penela, Tábua, Vila
Nova Poiares, Alvaiázere, Ansião,
Castanheira de Pera, Figueiró
dos Vinhos, Pedrógão Grande,
Oleiros, Proença-a-Nova, Ma-
ção, Sertã e Vila de Rei, bem
como os representantes do Mi-
nistério dos Negócios Estrangei-
ros, da Defesa Nacional, da Ad-
ministração Interna, da Justiça,
da Economia, da Cultura, da
Ciência Tecnologia e Ensino
Superior, da Educação, do Tra-
balho, Solidariedade e Segu-
rança Social, da Saúde, do Pla-
neamento, das Infraestruturas
da Habitação, do Ambiente e
Transição Energética, da Agri-
cultura, Florestas e Desenvolvi-
mento Rural.

Um passeio onde pode encontrar, bruxas, lobisomens e demónios
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FUTSAL - I LIGA

Resultados e Classificações

Classificação

Equipa .................... Pts

1 Sporting .................... 3

2 SC Braga .................. 3

3 CR Candoso .............. 3

4 Viseu 2001 .............. 3

5 Quinta dos Lombos ... 3

6 Modicus ................... 3

7 Eléctrico ................... 1

8 Benfica ..................... 1

9 Burinhosa ................. 0

10 Leões Porto Salvo ..... 0

11 Belenenses ................ 0

12 AD Fundão ............... 0

13 Futsal Azeméis .......... 0

14 Portimonense ............ 0

1ª Jornada -  7  de  setembro

Eléctrico 3-3 Benfica
SC Braga 7-2 Futsal Azeméis
CR Candoso 7-2 Belenenses
Modicus 4-0 Leões Porto Salvo
Burinhosa 2-6 Qta dos Lombos
Sporting 8-0 Portimonense
AD Fundão 2-7 Viseu 2001

BTT FREGUESIA DE CASTELO BRANCO

A Rota das Adegas em
BTT anima zona antiga

A Rota das Adegas BTT Fre-
guesia de Castelo Branco de-
corre, no próximo dia 21 de se-
tembro na Zona Histórica da
cidade.

Leopoldo Rodrigues, pre-
sidente da autarquia, real-

A prova
organizada pela

Junta
de Freguesia, vai

ter uma vertente
desportiva

e de animação
nas ruas antigas

da cidade

José Manuel Alves

çou que o evento tem como
objetivo a vertente desporti-
va e a animação do percurso
da zona mais antiga da cida-
de, onde a própria freguesia

está inserida.
A prova está marcada para

as 17 horas com partida do
Castelo, chegando ao mesmo
local às 20 horas

O evento é aberto à comu-
nidade, podendo participar
jovens a partir dos 13 anos,
com as inscrições abertas até
ao dia 19 de setembro.

2ª Jornada -  14  de  setembro

13/9 Belenenses - Sporting
14/9 Leões P. Salvo - AD Fundão
Futsal Azeméis - CR Candoso
Portimonense - Modicus
15/9 Benfica - SC Braga
Viseu 2001 - Burinhosa
16/9 Qta dos Lombos - Eléctrico

Esta quarta-feira, dia 11 de se-
tembro, tem início a Taça Honra
AFCB – Futsal Equipas Nacional,
organização da Associação de
Futebol de Castelo Branco.

O jogo número um coloca

AFCB organiza Taça de Futsal das
equipas do Nacional do Distrito

frente-a-frente a equipa do
Bairro Boa Esperança e do La-
doeiro, pelas 20h30 no Pavi-
lhão da Associação do Bairro
da Boa Esperança, em Caste-
lo Branco, no mesmo dia, quar-

ta-feira, pelas 19 horas no Pa-
vilhão da UD Cariense reali-
za-se o jogo número dois en-
tre a equipa do Cariense e o
Retaxo.

O Pavilhão Municipal de

Castelo Branco recebe no pró-
ximo domingo, dia 15 de se-
tembro, as partidas para o ter-
ceiro e quarto lugar pelas 15
horas e a final será pelas 17h
30.

Decorreu no passado dia 1 de
setembro em Castelo Branco a 8ª
jornada do Torneio de Malha,
prova que contou para o Rank-
ing da AJTDCB organizada pela
associação do Cansado que
desde há 26 anos a esta parte vai
mantendo o torneio de malha
como umas das muitas ativida-
des desenvolvidas ao longo do
ano. Estiveram presentes 24 du-
plas, cabendo o 1º lugar a Joa-
quim Bento / Pinto Mendes, em
2º José Bicho / João Bicho e em 3º
António Jesus / João Morais. João
Serra afirmou no final, que o tor-
neio de malha será seguramente
para manter no plano anual de

Torneio de Malha na Associação
do Cansado reúne 24 duplas

atividades e que mereceu a pe-
na reforçar os prémios atribuí-
dos, enalteceu também o dia

bem passado entre todos.
A próxima prova tem data

marcada para 22 de setembro

em Castelo Branco uma orga-
nização da Associação do Bair-
ro da Boa Esperança.

Domínio absoluto dos visitan-
tes que, aos 20 minutos, bene-
ficiando de uma grande pena-
lidade, obtiveram o primeiro
golo por Neto.

Antes do intervalo, o Cal-
das aumentou a vantagem
para 2-0, com um tento apon-

TAÇA DE PORTUGAL - 1ª ELIM. | VILA VELHA
DE RÓDÃO 0 CALDAS 5

Um jogo entre equipas
de força desigual

tado por Vítor.
Na segunda parte, mais

três golos aos 63 de grande pe-
nalidade, 81 e 83, por Neto, fe-
charam a contagem, num jogo
em que os locais resistiram
bem, perante um adversário
de outra galáxia.

Nos passado fim de semana,
dias 7 e 8 de setembro, se reali-
zou a segunda edição do 200
Milhas, um Passeio de Clássi-
cos com ponto de partida de
Castelo Branco e destino ao
Caramulo para participação no
Caramulo Motorfestival.

 A 2ª edição do evento con-
tou com mais de duas dezenas
e meia de automóveis partici-
pantes, de várias localizações,
nomeadamente de Inglaterra,
Lisboa, Pombal, Viana do Cas-
telo, Nagozela, Covilhã e Cas-
telo Branco. Com mais de meia

200 Milhas Castelo
Branco ao Caramulo
de Clássico

centena de pessoas, desde be-
bés de colo até aos 80 anos,
mostrando que este é um even-
to para a família.

 O itinerário deste ano, visi-
tou Castelo Branco, Abrantes,
Pampilhosa da Serra, Nagozela
e Caramulo, foram cerca 321
quilómetros (200 milhas) até
ao local de destino com visitas
turísticas, momentos de lazer,
socialização e prazer de con-
dução fantásticos, repartidos
por 2 dias dedicados ao gosto
pelos automóveis com destino
ao Goodwood Português.

Podem participar os jovens a partir dos 13 anos
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FUTEBOL - II LIGA

Resultados e Classificações

FUTEBOL - CAMP. DE PORTUGAL SÉRIE C

4ª Jornada -  31  de  agosto

Leixões 2-2 Feirense
FC Porto B 0-0 Casa Pia
Vilafranquense 1-2 Nacional
CD Cova Piedade 2-0 Benfica B
Estoril Praia 3-1 Varzim
CD Mafra 1-0 Académica OAF
UD Oliveirense 0-1 Farense
GD Chaves 2-1 FC Penafiel
Acad. de Viseu 1-3 SC Covilhã

Classificação

Equipa .................... Pts

1 SC Covilhã ............... 12

2 Farense .................... 9
3 GD Chaves ................ 9
4 Nacional ................... 8
5 CD Mafra .................. 7
6 FC Penafiel ............... 6
7 CD Cova Piedade ...... 6
8 Benfica B .................. 6
9 Estoril Praia .............. 6
10 Feirense .................... 5
11 Leixões ..................... 5
12 Académico de Viseu ... 5
13 FC Porto B ................ 5
14 Académica OAF ......... 4
15 Vilafranquense .......... 3
16 Varzim ...................... 2
17 Casa Pia ................... 1
18 UD Oliveirense .......... 1

5ª Jornada -  15  de  setembro

Académica OAF - Nacional
Casa Pia - UD Oliveirense
Varzim - CD Cova Piedade
Feirense - GD Chaves
Farense - Vilafranquense
Benfica B - Acad. de Viseu
SC Covilhã - Leixões
FC Penafiel - CD Mafra
Estoril Praia - FC Porto B

3ª Jornada -  1  de  setembro

SC Ideal 0-0 ARC Oleiros
SC Praiense 1-1 Beira-Mar
U. Santarém 1-1 CD Fátima
Benf. C. Branco 1-2 RD Águeda
UD Leiria 0-0 Oliv. Hospital
Condeixa 3-3 Marinhense
Sertanense 0-2 Anadia FC
Vit. Sernache 1-2 Torreense
28/12 Caldas SC - Fontinhas

Classificação

Equipa .................... Pts

1 Anadia FC ................ 6
2 Sertanense ............... 6

3 Torreense .................. 6
4 Beira-Mar ................. 5
5 U. Santarém.............. 5
6 SC Praiense .............. 5
7 CD Fátima ................ 5
8 Marinhense ............... 4
9 RD Águeda ................ 4
10 FC Oliv. Hospital ....... 3
11 Vit. Sernache ............ 3

12 Caldas SC ................. 2
13 UD Leiria .................. 2
14 ARC Oleiros .............. 1

15 SC Ideal .................... 1
16 Condeixa .................. 1
17 Fontinhas ................. 1
18 Benf. Castelo Branco . 1

4ª Jornada -  15  de  setembro

Caldas SC - U. Santarém
ARC Oleiros - Torreense
Anadia FC - Vit. Sernache
RD Águeda - UD Leiria
Oliv. Hospital - Condeixa
Marinhense - SC Ideal
Beira-Mar - Sertanense
CD Fátima - SC Praiense
Fontinhas - Benf. Castelo Branco

TAÇA DE PORTUGAL - 1ª ELIM. | ELÉCTRICO DA PONTE SÔR 0 BENFICA E CASTELO BRANCO 7

Goleada após crise

1ª Jornada -  18  de  agosto

24/11 Condeixa - ARC Oleiros
28/12 SC Ideal - Anadia FC
19/01 Vit. Sernache - Marinhense

1ª Eliminatória -  8  de  setembro

Sertanense 1-1 (5-3)g.p. Oleiros
Eléctrico 0-7 Benf. C. Branco
Águias Moradal 2-4 Vit. Sernache
V. V. de Ródão 0-5 Caldas SC

FUTEBOL - TAÇA DE PORTUGAL

Grupo B

25/09 SC Covilhã - V. Setúbal
Benfica - V. Guimarães
05/10 V. Setúbal - V. Guimarães
SC Covilhã - Benfica
21/12 V. Guimarães - SC Covilhã
V. Setúbal - Benfica

FUTEBOL - TAÇA DA LIGA

FUTEBOL - TAÇA  JOSÉ  FARROMBA

Grupo  A -  1ª Jorn.  - 15 de setembro

Alcains - Idanhense
Belmonte - Estrela do Zêzere

Grupo  B -  1ª Jorn.  - 15 de setembro

ADC Proença - Águias Moradal
Pedrógão - SC Covilhã B

O Benfica e Castelo Branco não
teve dificuldades em conseguir
uma goleada no Estádio Munici-
pal de Ponte de Sôr frente ao seu
anfitrião que, raramente susteve
o maior ímpeto dos visitantes.

Stevy foi o goleador da tar-
de, obtendo quatro golos, tendo

O Benfica
e Castelo Branco
redime-se
dos maus
resultados
do Campeonato
com uma goleada
à antiga na Taça
de Portugal

José Manuel Alves

Diogo Silva, Motty e Rodriguez,
completado o resultado, num
jogo cuja história teve como epí-
logo a boa exibição dos encar-
nados, após o desaire com re-

sultados menos positivos no
respetivo campeonato.

Com este resultado. é bem
possível que os homens dirigi-
dos tecnicamente por Pedro

Barroso, consigam definitiva-
mente ter dado o pontapé de
saída para conquistarem os tão
necessitados pontos no cam-
peonato onde se inserem.

A Churrasqueira da Quinta foi
o espaço escolhido para a apre-
sentação da equipa do conce-
lho de Penamacor que, este
ano. Participa pela 34ª vez no
campeonato distrital, que na
época que se avizinha será
Liga Leitão Beirão.

António Pinto, presidente
da coletividade, traçou uma
boa temporada ao realçar a es-
perança de a equipa conse-
guir uma excelente classifica-
ção, podendo mesmo disputar
os lugares cimeiros.

A nível de patrocinadores,
o dirigente, anunciou que
para além da Câmara Munici-
pal de Penamacor, colaboram
outras empresas, entre quais a
Churrasqueira da Quinta, des-
tacando as excelentes rela-

Pedrógão de São Pedro apresenta
plantel

ções pessoais e profissionais
com os dirigentes e técnico da
equipa, André Matias.

Artur Diogo, proprietário
da empresa, manifestou a sua

satisfação pela constante co-
laboração aos clubes do distri-
to. “O campeonato desta épo-
ca denomina-se por Leitão
Beirão, sendo este a prova de

que pretendemos colaborar
com a sociedade civil, apoian-
do as pessoas e as coletivi-
dades”.
José Manuel Alves

ÉPOCA 2019/2020

Calendário - Futebol

Distrital

1ª Jornada - 29 de  setembro

V. V. de Ródão - Belmonte
Estrela do Zêzere - SC Covilhã B
Pedrógão - Idanhense
ADC Proença - Atalaia do C.
Águias do Moradal - Alcains

2ª Jornada - 5 de  outubro

SC Covilhã B - V. V. de Ródão
Idanhense - Estrela do Zêz.
Atalaia do Campo - Pedrógão
Belmonte - Águias do Mor.
Alcains - ADC Proença

3ª Jornada -  13 de  outubro

Belmonte - SC Covilhã B
V. V. de Ródão - Idanhense
Estrela do Zêzere - Atalaia do Campo
ADC Proença - Águias Moradal
Pedrógão - Alcains

4ª Jornada -  20  de  outubro

Idanhense - SC Covilhã B
Atalaia do Campo - V. V. de Ródão
ADC Proença - Águias Moradal
Pedrógão - Alcains
Alcains - Estrela Zêzere

5ª Jornada -  10  de  novembro

Belmonte - Idanhense
SC Covilhã B - Atalaia do Campo
Pedrógão - ADC Proença-
Estrela Zêzere - Águias Moradal
V. V. de Ródão - Alcains

6ª Jornada -  17  de  novembro

Atalaia do Campo - Idanhense
Pedrógão - Belmonte
ADC Proença - Estrela Zêzere
Águias do Moradal - V. V. de Ródão
Alcains - SC Covilhã B

7ª Jornada -  24  de  novembro

Belmonte - Atalaia do Campo
Estrela do Zêzere - Pedrógão
V. V. de Ródão - ADC Proença
SC Covilhã B - Águias Moradal
Idanhense - Alcains

8ª Jornada -  15 de  dezembro

Estrela do Zêzere - Belmonte
Pedrógão - V. V. de Ródão
ADC Proença - SC Covilhã B
Águias Moradal - Idanhense
Alcains - Atalaia Campo

9ª Jornada -  5  de  janeiro

V. V. de Ródão - Estrela do Zêzere
SC Covilhã B - Pedrógão
Idanhense - ADC Proença
Atalaia Campo - Águias  Moradal
Belmonte - Alcains

Os Albicastrenses exibiram bom futebol premiado com muitos golos
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Em colaboração com a Special
Olympics Portugal, e tal como
anos anteriores a Associação
de Apoio à Criança do Distrito
de Castelo Branco (AACCB)
vai realizar o “VI Encontro de
Desporto Adaptado”, a decor-
rer entre nos próximos dias 25,
26 e 27 de setembro.

No primeiro dia, decorre a
acreditação no espaço verde,

25,26 E 27 DE SETEMBRO

VI Encontro de Desporto
Adaptado

Organizado
pela Associação
de Apoio
à Criança
do Distrito de
Castelo Branco
tem o apoio
da Câmara

junto da antiga metalúrgica.
Seguindo-se com uma cami-
nhada com todas as delega-
ções presentes até ao centro
cívio. Na parte da tarde, na zo-
na de lazer terá lugar um tor-
neio de atletismo adaptado.

No dia 26 de setembro, no
pavilhão municipal de Castelo
Branco, será realizado um tor-
neio de futebol e basquetebol

distribuídos ao longo do dia.
No último dia haverá um

torneio de natação adaptada
nas piscinas municipais da ci-
dade de Castelo Branco.

Este é um protejo cofinan-
ciado pelo programa de finan-
ciamento do INR, I.P, às ONG e
Município de Castelo Branco,
que vai permitir a realização de
três eventos.

Integrada no Troféu Regional
FPAK Beira Baixa Challenge
2019, irá realizar-se no próximo
domingo, dia 15 de setembro, a
prova automobilística deno-
minada Super Especial Vila de
Belmonte, numa organização
do Lusitânia Automóvel Clube
com o apoio do respetivo Mu-
nicípio.

A Organização desta quar-
ta edição da prova optou por
alterar o seu trajeto, tornando-
o mais seguro, mais extenso,
mais técnico e mais exigente
para as três dezenas de con-
correntes inscritos.

O parque de assistências e

Super Especial anima a vila
de Belmonte no próximo domingo

de partida da Super Especial
Vila de Belmonte ficará insta-
lado junto ao Restaurante Há
23, cruzamento para a Quinta
da Pimenta, desenrolando-se

a prova por um percurso com
4,63 quilómetros, alternando o
mesmo, zonas lentas com zo-
nas rápidas e vice-versa.

Foram criadas 4 zonas espe-

táculo para que o público possa
assistir à prova em segurança. A
primeira fica localizada no cru-
zamento imediatamente a se-
guir à Empresa Lanifato com a
estrada de acesso ao centro da
Vila, a segunda será na Rotunda
da Vaca, a terceira no cruzamen-
to da variante para Caria com a
rua em sentido ascendente em
direção à Sinagoga Judaica /
Castelo, e a quarta junto ao Cha-
fariz do Areal.

Numa Vila com um magní-
fico património histórico, a ce-
rimónia de entrega de prémios
decorrerá no majestoso Caste-
lo de Belmonte.

No passado dia 1 de setembro,
a Associação Clube Raia Aven-
tura iniciou a prática semanal
de paintball. A partir desta da-
ta, todos os domingos, a associ-
ação irá receber no Cenário
Raia Aventura, todos os interes-
sados que queiram praticar
esta modalidade com regulari-
dade. É importante referir que
este espaço está equipado com
as infraestruturas de apoio ne-
cessárias para esta iniciativa e
que conta com uma área de

Paintball no Clube
Raia Aventura

8000 metros quadrados para a
prática de paintball, situado
junto a Cafede, a 7 quilómetros
de Castelo Branco. Esta estreia
juntou 15 praticantes de paint-
ball, um número em crescimen-
to e terminou com um almoço
de convívio que durou até ao fi-
nal do dia.

Todos os interessados po-
dem contactar a Raia Aventura
pelo número de telemóvel
962765105 ou pelo raiaventura
@hotmail.com.

A ZêzereTrek, com o apoio da Câ-
mara de Vila de Rei, vai organi-
zar, no próximo dia 12 de outu-
bro, a primeira edição do Passeio
Pedestre Rota da Geodesia,
naquela que será a inauguração
deste novo percurso.

O percurso, com cerca de
10 quilómetros, vai levar os par-
ticipantes desde o novo Parque
da Ribeira da Vila até à Serra
Maria Tomé, na Seada, com pas-
sagem também pela Serra da Pe-
na, no Aivado. Serão assim duas
elevações acima dos 500 metros
nas quais é possível observar
um horizonte de 360 graus com
uma variedade paisagística im-
pressionante.

O programa prevê a con-
centração dos participantes
pelas nove horas, junto ao Par-
que da Ribeira da Vila, com o

ZêzereTrek organiza
Passeio Pedestre pela
Rota da Geodesia

arranque do Passeio a ter lugar
quinze minutos mais tarde. A
chegada à Serra da Pena está
prevista para as 11 horas e o al-
moço buffet, na aldeia de Sea-
da, para as 13h30. Para as 14
horas está agendado o arran-
que para os últimos 800 metros
do percurso, em direção ao
cume da Serra Maria Tomé.

A Câmara de Vila de Rei vai
depois garantir o transporte de
regresso dos participantes a Vi-
la de Rei.

Todos os interessados po-
derão solicitar informações
adicionais ou realizar a sua ins-
crição através dos números de
telemóveis 934877160 e 96534
7834, do endereço de correio
eletrónico zezeretrek@zezere
trek.com ou da página www.fa
cebook.com/zezeretrek.

CARTÓRIO NOTARIAL DE CASTELO BRANCO
Maria de Jesus Folgado Leal Prudente, Notária do Cartório

Notarial de Castelo Branco sito na Rua Mousinho Magro, n.º 8,
1.º andar, certifico para efeitos de publicação que, por escritura
hoje outorgada e exarada a partir de folhas sessenta e três do
livro de notas número duzentos e setenta e um-G deste mesmo
Cartório, MARIA DE LOURDES RODRIGUES MARIANO EUSÉBIO,
NIF 110 547 110, viúva, natural da freguesia de Tinalhas, conce-
lho de Castelo Branco, onde reside, em Casal de São Jorge, n.º
8, justificou a posse do direito de propriedade, invocando a
usucapião sobre o prédio urbano, composto por um edifício de
rés-do-chão e primeiro andar, com a superfície coberta de qua-
renta e nove metros quadrados, destinado a habitação, sito na
Rua Visconde de Tinalhas, número dezoito, freguesia de Tinalhas,
concelho de Castelo Branco, a confrontar do norte e do poente
com Adozinda Mariano, do sul com Estrada Nacional 352 e do
nascente com Maria de Jesus Pedro, omisso na Conservatória
do Registo Predial de Castelo Branco, inscrito na respetiva ma-
triz predial em nome dela justificante sob o artigo 1.106, com o
valor patrimonial tributário e atribuído de dezasseis mil oitocen-
tos e oitenta euros

Castelo Branco quatro de Setembro de dois mil e dezanove.
A Notária

Maria de Jesus Folgado Leal Prudente

Emanuel Duarte venceu isola-
do na Sertã a primeira etapa da
Volta a Portugal do Futuro Li-
berty Seguros no passado dia 5
de setembro. Era difícil a es-
treia do corredor natural de
Portimão ser melhor sucedida.
Emanuel Duarte ganhou os
115 quilómetros da etapa dis-
cutida em formato de circuito
com 44 segundos de vantagem
à frente de um grupo constitu-
ído pelos homens que o acom-
panharam na fuga que vingou
pouco antes do meio da tirada.

«Foi um pequeno contrarre-

Emanuel Duarte vence 1ª etapa
da Volta a Portugal do Futuro

lógio até à meta”, começou por
explicar o vencedor que conse-
guiu escapar na subida para a úl-

tima contagem de montanha. “A
parte final foi dura. Era um terre-
no muito chato, muito sobe e des-

ce e sentia-se o vento. Tive de
controlar muito o esforço, mas
sempre a dar o máximo para ga-
nhar tempo pensando nas três
etapas que faltam.”

Emanuel Duarte referia-se
indiretamente ao facto de ser
importante alargar a vantagem
sobre os adversários, uma vez
que a Volta a Portugal do Futu-
ro Liberty Seguros não tem
bonificações de tempo nas
chegadas ou nas metas volan-
tes e ao ganhar a etapa inaugu-
ral ficar mais favorito para o
trunfo final na prova.
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A ORQUESTRA DE JOVENS DE CASTELO BRANCO, dirigida
pelo maestro Bruno Cândido, sobe ao palco do Cine-Teatro
Avenida, em Castelo Branco, esta quinta-feira, 12 de setem-
bro, a partir das 21h30. Criada em 2018 pelo seu diretor artís-
tico em parceria com a Direção Pedagógica do Conservató-
rio Regional de Castelo Branco (CRCB), a Orquestra de
Jovens de Castelo Branco é uma orquestra constituída por
alunos dos cursos secundários da escola, aos quais se jun-
tam ex-alunos, atualmente estudantes do Ensino Superior ou jovens com carreiras profissionais. Este
projeto surge da necessidade de proporcionar a transmissão de conhecimentos e experiências artís-
ticas entre diferentes gerações, integrando alguns dos atuais alunos mais avançados da escola, e ex-
alunos que tenham realizado a sua formação. Trata-se de uma afirmação do espírito de tolerância e
alegria na vivência musical, da colaboração entre profissionais e jovens artistas, e do impacto que o
Conservatório vai provocando nas vidas de diversas gerações. Desta forma, para além de permitir uma
troca de experiências artísticas, o resultado final em concerto apresenta um nível artístico superior
e uma prestação plena de energia. A Orquestra de Jovens de Castelo Branco tem como diretor artístico
e maestro titular, Bruno Cândido, e o seu primeiro concerto decorreu no Cine-Teatro Avenida, em
Castelo Branco, com o solista convidado, ex-aluno do CRCB e músico com carreira internacional,
Saul Picado.

SALA 1 - OS SETE ANÕES E OS SAPATOS MÁGICOS (VP)- ESTREIA NA-
CIONAL - M/6 | Todos os dias 14:10h - 16:40h - 19:00h
IT: CAPÍTULO 2 - M/16 | Todos os dias: 21:20h
VARIAÇÕES - M/12 | Sex e Sáb: 00:40h

SALA 2 - O PINTASSILGO - ESTREIA NACIONAL - M/14 | Todos os dias:
14:10h - 18:10h - 21:20h | Sex e Sáb: 14:10h - 18:10h - 21:20h - 00:20h
O REI LEÃO(VP) - M/6 | Dom: 11:10h

SALA 3 - VARIAÇÕES - M/12 | Todos os dias: 13:30h - 15:45h - 21:30h
IT: CAPÍTULO 2 - M/16 | Todos os dias: 18:00h | Sex e Sáb: 18:00h - 00:00h
OS SETE ANÕES E OS SAPATOS MÁGICOS (VP)- ESTREIA NACIONAL - M/
6 | Dom:11:20h

Castelo Branco
FRATERNIDADE II, de Miguel
Moreira, é a peça que é levada
à cena no próximo sábado, 14
de setembro, a partir das
21h30, no Cine-Teatro Aveni-
da, em Castelo Branco. A peça
de Miguel Moreira tem cocri-
ação e interpretação de Caro-
lina Faria, Cláudia de Serpa
Soares, Luís Guerra, Maria
Fonseca, Miguel Moreira, Sara
Garcia, Kako Antony. A músi-
ca original ao vivo é de Ricar-
do Toscano e a música grava-
da, de Rui Bentes, do projeto
Shhh...

CUMPLICIDADES, de Clotilde
Fava, é a exposição que está
patente na Casa Amarela –
Galeria Municipal, no antigo

edifício dos Correios, no Largo
da Sé, em Castelo Branco. A
mostra pode ser visitada até
dia 10 de novembro.

O MEU MUNDO DE FANTA-

SIA, de Manuel Morgado, é a
exposição que está patente na
Sala da Nora do Cine-Teatro
Avenida, em Castelo Branco. A
mostra pode ser visitada até
dia 29 de setembro.

WORKSHOPS de fotografia é a
exposição que está patente no
Museu dos Têxteis – MUTEX,
em Cebolais de Cima. A mostra
tem como objetivo apresentar o
resultado do trabalho realizado
durante duas atividades reali-
zadas no Museu dos Têxteis -
MUTEX, em parceria com o fo-

tógrafo Pedro Martins, em
2018. Os workshops de fotografia
tiveram como objetivo dirigir
um olhar atento, para porme-
nores no interior da antiga fá-
brica de fiação e cardação da
Corga, atual Museu dos Têxteis
– MUTEX, assim como, toda a
paisagem industrial/rural que a
envolve. A exposição pode ser
visitada até dia 19 de outubro.

NA BIBLIOTECA MUNICIPAL
DE PENAMACOR está patente,
até dia 26 de setembro, a expo-
sição Formação do Utilizador.
A mostra pretende, de uma for-
ma pedagógica, explicar como
se utiliza a Biblioteca e infor-
mar sobre os vários serviços e
material disponíveis.

CASTELO BRANCO

Orquestra mostra
jovens talentos

Cinema / 12 a 18 de setembro

D

Horóscopo

    Carneiro
 São dias de mais energia, coragem, iniciati-

va e realização. Você pode superar coisas
antigas, fazer coisas novas importantes, tomar
decisões e dar muitos passos na direção dos
seus sonhos e objetivos.

    Gémeos
 É fundamental organizar a vida doméstica

para ficar mais produtivo. A semana pede para
abrir o seu coração para viver mais intensa-
mente as relações afetivas. Você pode viver
alguma coisa muito feliz nesta área.

     Caranguejo
 Uma ótima semana para organizar melhor a

sua vida. Comece revendo a sua rotina, a agen-
da, a gestão do tempo. Coloque energia em re-
solver. Dias de grandes oportunidades no tra-
balho e ótimo momento para cuidar de si.

    Leão

    Virgem

Touro
     É importante olhar para si com mais cui-
dado e carinho, procurando mais prazer e re-
alização em tudo que você fizer. São dias im-
portantes em sua vida afetiva. Mas cuidado
com as expectativas.

    Organize-se melhor. Foco nas coisas prá-
ticas. Fazendo isso, você também terá tempo
para se divertir. Até porque o céu do momento
pede para você ter momentos de lazer e pra-
zer. Permita-se viver com mais prazer.

  É uma ótima semana para cuidar mais de perto
dos assuntos da casa e da família. Estar com os
seus pais ou com os seus filhos, acompanhar mais
de perto. São dias de oportunidades.

   Balança
  Abra-se. A vida quer novidades e você pode

dar o primeiro passo nessa direção. São ótimos
dias para viagens, conversas, fazer contactos
e negócios. Só cuidado com o excesso de ex-
pectativas.

    Escorpião
  Que semana boa. Aproveite para seguir em

frente, tomar decisões importantes, fazer com
que as coisas aconteçam. Mudar de padrão,
começar coisas novas, fazer o que for mais
importante para si. Abra o seu coração.

  Dias de ganhos e resultados. São ótimos dias
para colocar mais energia no que é mais im-
portante para si. Organizar a sua vida finan-
ceira também trará uma boa sensação.

     Peixes
 Um ótimo momento para colocar mais ener-

gia nas coisas que você mais gosta. Corra atrás
dos sonhos e projetos mais essenciais. É hora
de pensar mais no propósito, na missão de vida,
na realização pessoal.

     Aquário
  Dias maravilhosos para estar com amigos.

Mesmo no trabalho, tudo o que fizer em grupo
dará mais resultados. Estar com as pessoas é mais
estimulante. São dias de resultados concretos .

Capricornio

     Sagitário
  Uma semana de sorte e oportunidades. Faça

mais do que você gosta, mostre-se mais. Mas
cuidado com o egoísmo e para não passar por
cima das opiniões e necessidades dos outros.

Receita da Semana

4 ovos
1 lata de leite condensado
1 lata de creme de leite
2 colheres (sopa) de manteiga
1 colher (sopa) de farinha
maisena
6 colheres (sopa) de chocolate
em pó

Bata tudo muito bem.
Ponha a mistura numa forma de pudim, bem untada com manteiga
ou margarina e polvilhada com açúcar.
Leve ao forno, para cozinhar em banho-maria cerca de mais ou
menos 1 hora, convém verificar se está cozido.
Desenforme depois de frio.
Sirva fresco.
Acompanhe com molho de chocolate.

Pudim brigadeiro

Sudoku

O Sudoku é constituído por 9 linhas x 9 colunasdentro destas
estão 9 casas constituídas por 3 linhas x 3 colunas. Nas 9 li-
nhas horizontais e verticais não podem ser repetidos os alga-
rismos de 1 a 9, bem como não podem ser repetidos os mes-
mos algarismos dentro das casas de 3 linhas x 3 colunas.

Palavras Cruzadas

Sudoku

Palavras Cruzadas

Soluções

HORIZONTAIS - 1 - Pai do pai ou da mãe; Variação do pro-
nome eu, sempre que é precedido de preposição; 3 - Direito
inerente à realeza; 4 - Que não está ou não foi domesticado;
5 - Pessoa desprezível; 6 - Estar certo; 8 - Planta que dá o
mogango; 9 - Período de 365 dias; 11 - Pessoa que aparece
numa terra e tem ali pouca demora; Ordem dos anuros, famí-
lia dos ranídeos.

VERTICAIS - 3 - Estado sólido da água; Jogo do berlinde; 5 -
Tudo o que é oposto ao bem; Conforme, consigo mesmo; 7 -
Colocar-se no melhor lugar e dele não querer sair; 9 - Abatixi;
10 -  Rafi; 11 - Amigo de broa.

Penamacor
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José Ansseris

AGRADECIMENTO
Sua mãe, filhos, noras, netos e restante família na impossibilidade de
o fazerem pessoalmente, vêm por este meio agradecer a todas as
pessoas que acompanharam o seu ente querido à sua última mora-
da, ou que de qualquer outra forma lhes manifestaram o seu pesar.
A todos, o nosso Bem-Haja.

Faleceu no passado dia 3 de setembro de
2019, José João Paiva Ansseris, com 59
anos, natural e residente em Alcains.

Funeralbi  -  Agência Funerária |  T.  272  324  402  |  966 281 568|
g e r a l @ f u n e r a l b i . p t  |  Caste lo  Branco

Mª José Nunes

AGRADECIMENTO
Seus filhos, genros, netos e bisnetos na impossibilidade de o faze-
rem pessoalmente, vêm por este meio agradecer a todas as pesso-
as que acompanharam a sua ente querida à sua última morada, ou
que de qualquer outra forma lhes manifestaram o seu pesar.
Um agradecimento ao Lar de São Silvestre - Escalos de Baixo
pelo carinho e profissionalismo dedicado à nossa ente querida.
A todos, o nosso Bem-Haja.

Faleceu no passado dia 9 de setembro de
2019, Maria José Nunes, com 99 anos, natu-
ral e residente em Malhada do Cerco, Sarzedas.

Funeralbi  -  Agência Funerária |  T.  272  324  402  |  966 281 568|
g e r a l @ f u n e r a l b i . p t  |  Caste lo  Branco

Agência Funerária Rechena,  Lda |T. 272322534|
Rua Dr .  Hermano nº3-A | Castelo Branco

AGRADECIMENTO
Seu filho, noras, netos e restante família, na impossibilidade de o
fazer pessoalmente como seria seu desejo, vem por este meio
agradecer, a todas as pessoas que acompanharam a sua ente
querida, à sua última morada, ou de qualquer outro modo, lhes
manifestaram a sua amizade e o seu pesar.
A todos o nosso bem-hajam.

Faleceu no passado dia 3 de setembro de
2019, Ermelinda Cristóvão Vilela, de 87 anos
de idade era natural de Castelo Branco e re-
sidia em Lentiscais, Castelo Branco. O Fune-
ral realizou-se para o cemitério de Lentiscais.

Ermelinda Vilela

Agência Funerária Rechena,  Lda |T. 272322534|
Rua Dr .  Hermano nº3-A | Castelo Branco

AGRADECIMENTO
Seu marido e restante família, na impossibilidade de o fazer pes-
soalmente como seria seu desejo, vem por este meio agradecer,
a todas as pessoas que acompanharam a sua ente querida, à
sua última morada, ou de qualquer outro modo, lhes manifesta-
ram a sua amizade e o seu pesar.
A todos o nosso bem-hajam.

Faleceu no passado dia 4 de setembro de
2019, Isabel Nabais, de 91 anos de idade
era natural e residia em Penha Garcia. O Fu-
neral realizou-se para o cemitério de Penha
Garcia.

Isabel Nabais

Agência Funerária Rechena,  Lda |T. 272322534|
Rua Dr .  Hermano nº3-A | Castelo Branco

AGRADECIMENTO
Seu marido, filho, nora, pai e restante família, na impossibilidade
de o fazer pessoalmente como seria seu desejo, vem por este
meio agradecer, a todas as pessoas que acompanharam a sua
ente querida, à sua última morada, ou de qualquer outro modo,
lhes manifestaram a sua amizade e o seu pesar.
Participamos que será celebrada Missa de 7º Dia, no próximo dia
13, pelas 18:30 horas, na Igreja Nossa Senhora de Fátima
(Redentoristas). Desde já se agradece a quem participar.
A todos o nosso bem-hajam.

Faleceu no passado dia 7 de setembro de
2019, Maria Isabel Cruz Pereira, de 61 anos
de idade era natural de Benfeita, Arganil e
residia em Castelo Branco. O Funeral reali-
zou-se para o cemitério de Castelo Branco.

Mª Isabel Pereira

Agência Funerária Rechena,  Lda |T. 272322534|
Rua Dr .  Hermano nº3-A | Castelo Branco

Participamos que será celebrada Missa no dia 14 de setembro,
pelas 18:30 horas, na Igreja Matriz de Alcains. Desde já se agra-
dece a quem participar.

Tuas filhas, genros, netos e bisnetos.

A saudade e a dor
é o luto do coração
todos os que te amam
jamais te esquecerão.

Maria do Rosário Vaz
14/09/2019

faz 1 ano que partiste

Mª Patrocínio Martins

AGRADECIMENTO
Sua filha, genro, netos, bisneta e restante

família na impossibilidade de o fazer pessoalmente como seria
seu desejo, vêm por este meio agradecer a todas as pessoas
que participaram na Eucaristia, e que acompanharam a sua ente
querida à sua última morada ou por qualquer outro modo lhe ma-
nifestaram a sua amizade e o seu pesar.
A todos o nosso Bem-Hajam.

Faleceu no passado dia 7 de setembro de
2019, Maria do Patrocínio Beirão Martins,
de 87 anos de idade, natural de Castelo
Branco e residente em Alcains.

Agência Funerária Bom Jesus | T. 272 322 230 |  967 689 748
Est. Sr.ª Mércoles, 21 r/c Dto | Castelo  Branco

Maria Isabel

AGRADECIMENTO
Seu marido, filhos, genro, nora, netos, bis-

netos e restante família na impossibilidade de o fazer pessoal-
mente como seria seu desejo, vêm por este meio agradecer a
todas as pessoas que participaram na Eucaristia, e que acom-
panharam a sua ente querida à sua última morada ou por qual-
quer outro modo lhe manifestaram a sua amizade e o seu pesar.
A todos o nosso Bem-Hajam.

Faleceu no passado dia 9 de setembro de
2019, Maria Isabel, de 87 anos de idade,
natural e residente em Alcains.

Agência Funerária Bom Jesus | T. 272 322 230 |  967 689 748
Est. Sr.ª Mércoles, 21 r/c Dto | Castelo Branco

Mª Nazaré Dias

AGRADECIMENTO
Seus filhos, genro, nora, netos, bisnetos e

restante família na impossibilidade de o fazer pessoalmente como
seria seu desejo, vêm por este meio agradecer a todas as pes-
soas que participaram na Eucaristia, e que acompanharam a sua
ente querida à sua última morada ou por qualquer outro modo lhe
manifestaram a sua amizade e o seu pesar.
Agradecem também muito reconhecidamente a todos os pro-
fissionais do Lar Major Rato, por todo o carinho e dedicação
demonstrados à sua familiar enquanto ali permaneceu.
A todos o nosso Bem-Hajam.

Faleceu no passado dia 6 de setembro de
2019, Maria Nazaré Dias, de 88 anos de ida-
de, natural e residente em Alcains.

Agência Funerária Bom Jesus | T. 272 322 230 |  967 689 748
Est. Sr.ª Mércoles, 21 r/c Dto | Castelo  Branco

Engrácia Santos

AGRADECIMENTO
Seus filhos, genros, nora, netos, bisnetos

e restante família na impossibilidade de o fazer pessoalmente
como seria seu desejo, vêm por este meio agradecer a todas as
pessoas que participaram na Eucaristia, e que acompanharam a
sua ente querida à sua última morada ou por qualquer outro modo
lhe manifestaram a sua amizade e o seu pesar.
Agradecem também muito reconhecidamente a todos os pro-
fissionais da Associação de Apoio Social de Freixial do Cam-
po, por todo o carinho e dedicação demonstrados à sua familiar
enquanto ali permaneceu.
A todos o nosso Bem-Hajam.

Faleceu no passado dia 9 de setembro de
2019, Engrácia Maria dos Santos, de 92 anos
de idade, natural e residente em Freixial do
Campo.

Agência Funerária Bom Jesus | T. 272 322 230 |  967 689 748
Est. Sr.ª Mércoles, 21 r/c Dto | Castelo  Branco

Inácio Alves

AGRADECIMENTO
Sua esposa, filhas e restantes familiares,

na impossibilidade de o fazerem pessoalmente como seria o seu
desejo, servem-se deste meio, para testemunhar o mais sincero
agradecimento a todos quantos se dignaram assistir ao funeral
do seu ente querido, bem como a todos os que, por outro modo,
manifestaram a sua amizade, o seu apoio e o seu pesar.
A todos um grande bem-haja.

Faleceu, no passado dia 3 de setembro de
2019, Inácio Martins Alves, de 68 anos de
idade, natural de Cardosa, Sarnadas de São
Simão e residente em Famões, Odivelas.

Agênc ia  Funerár ia  A lves  |  T .  272322330  |
R.  S .  Sebast ião ,  13  |  Caste lo  Branco

Francisco Lopes

AGRADECIMENTO
Sua esposa, filhos, netos e restantes fa-

miliares, na impossibilidade de o fazerem pessoalmente como seria
o seu desejo, servem-se deste meio, para testemunhar o mais
sincero agradecimento a todos quantos se dignaram assistir ao
funeral do seu ente querido, bem como a todos os que, por outro
modo, manifestaram a sua amizade, o seu apoio e o seu pesar.
A todos um grande bem-haja.

Faleceu, no passado dia 8 de setembro de
2019, Francisco Pires Lopes, de 88 anos
de idade, natural e residente em Ladoeiro.

Agênc ia  Funerár ia  A lves  |  T .  272322330  |
R.  S .  Sebast ião ,  13  |  Caste lo  Branco

Joaquim Conceição

AGRADECIMENTO
Sua esposa, filhos e restantes familiares,

na impossibilidade de o fazerem pessoalmente como seria o seu
desejo, servem-se deste meio, para testemunhar o mais sincero
agradecimento a todos quantos se dignaram assistir ao funeral
do seu ente querido, bem como a todos os que, por outro modo,
manifestaram a sua amizade, o seu apoio e o seu pesar.
A todos um grande bem-haja.

Faleceu, no passado dia 6 de setembro de
2019, Joaquim Grade Belo da Conceição,
de 84 anos de idade, natural e residente
em Cebolais de Cima.

Agênc ia  Funerár ia  A lves  |  T .  272322330  |
R.  S .  Sebast ião ,  13  |  Caste lo  Branco

APRESENTA CONDOLÊNCIAS
ÀS FAMÍLIAS ENLUTADAS

Mª Alice Meruje

AGRADECIMENTO
Suas filhas, neta, genro e restantes familiares, na impossibilida-
de de o fazerem pessoalmente como seria o seu desejo, ser-
vem-se deste meio, para testemunhar o mais sincero agradeci-
mento a todos os que se dignaram e partilharam este dia tão difícl.
Agradecemos ao Dr. Jorge Monteiro que no serviço de urgência
diagnosticou o problema da nossa mãe, à Drª. Isabel Duque e
respetiva equipa de Cuidados Paliativos da Unidade Local de Saúde
de Castelo Branco o magnifíco trabalho e apoio prestados à nossa
mãe e família próxima pois sem esta fabulosa equipa tudo seria
mais complicado. Também o nosso bem-haja para com a Direção
que nos permitiu executar alguns desejos da nossa querida mãe,
por último, mais um agradecimento aos técnicos do 6.º Piso em
especial para a enfermeira Madalena que nos acompanhou sempre
com muita dedicação e profissionalismo.
A nossa gratidão é imensa para com todos os envolvidos neste
processo.
A todos o nosso mais sentido bem-haja.

Faleceu, no passado dia 6 de setembro,
Maria Alice dos Santos Meruje, de 89 anos
de idade, natural de Lousa.

Agênc ia  Funerár ia  A lves  |  T .  272322330  |
R.  S .  Sebast ião ,  13  |  Caste lo  Branco
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CAVALHEIRO

CAVALHEIRO

SENHOR deseja conhecer SENHORA, com cerca de 45 anos de
idade, para relação séria. Contactar telm.: 964 735 329.

João d’Almeida

AGRADECIMENTO
Seus filhos, netos e restantes familiares,

na impossibilidade de o fazerem pessoalmente como seria o seu
desejo, servem-se deste meio, para testemunhar o mais sincero
agradecimento a todos quantos se dignaram assistir ao funeral
do seu ente querido, bem como a todos os que, por outro modo,
manifestaram a sua amizade, o seu apoio e o seu pesar.
A todos um grande bem-haja.

Faleceu, no passado dia 7 de setembro de
2019, João d’Almeida, de 95 anos de ida-
de, natural de Salvaterra do Extremo e re-
sidente em Medelim.

Agênc ia  Funerár ia  A lves  |  T .  272322330  |
R.  S .  Sebast ião ,  13  |  Caste lo  Branco

José Marques

AGRADECIMENTO
Seus filhos, netos e restantes familiares,

na impossibilidade de o fazerem pessoalmente como seria o seu
desejo, servem-se deste meio, para testemunhar o mais sincero
agradecimento a todos quantos se dignaram assistir ao funeral
do seu ente querido, bem como a todos os que, por outro modo,
manifestaram a sua amizade, o seu apoio e o seu pesar.
A todos um grande bem-haja.

Faleceu, no passado dia 9 de setembro de
2019, José Marques, de 94 anos de idade,
natural e residente em Ninho do Açor.

Agênc ia  Funerár ia  A lves  |  T .  272322330  |
R.  S .  Sebast ião ,  13  |  Caste lo  Branco

Mª Alice Rodrigues

AGRADECIMENTO
Seu marido, filhos e restantes familiares, na impossibilidade de o
fazerem pessoalmente como seria o seu desejo, servem-se deste
meio, para testemunhar o mais sincero agradecimento a todos
quantos se dignaram assistir ao funeral da sua ente querida, bem
como a todos os que, por outro modo, manifestaram a sua ami-
zade, o seu apoio e o seu pesar.
A todos um grande bem-haja.

Faleceu, no passado dia 31 de agosto de
2019, Maria Alice Cardoso Rodrigues, de 74
anos de idade, natural de Santo André das
Tojeiras e residente em Orleans, França.

Agênc ia  Funerár ia  A lves  |  T .  272322330  |
R.  S .  Sebast ião ,  13  |  Caste lo  Branco

Amélia Martinho

AGRADECIMENTO
Seus filhos, nora, genro, netos e restantes familiares, na impos-
sibilidade de o fazerem pessoalmente como seria o seu desejo,
servem-se deste meio, para testemunhar o mais sincero agra-
decimento a todos quantos se dignaram assistir ao funeral da
sua ente querida, bem como a todos os que, por outro modo,
manifestaram a sua amizade, o seu apoio e o seu pesar.
A todos um grande bem-haja.

Faleceu, no passado dia 3 de setembro de
2019, Amélia Jorge da Silveira Martinho, de
78 anos de idade, natural e residente em
Salgueiro do Campo.

Agênc ia  Funerár ia  A lves  |  T .  272322330  |
R.  S .  Sebast ião ,  13  |  Caste lo  Branco

Glória Cardosa

AGRADECIMENTO
Seus filhos e restantes familiares, na impossibilidade de o faze-
rem pessoalmente como seria o seu desejo, servem-se deste
meio, para testemunhar o mais sincero agradecimento a todos
quantos se dignaram assistir ao funeral da sua ente querida, bem
como a todos os que, por outro modo, manifestaram a sua ami-
zade, o seu apoio e o seu pesar. A todos um grande bem-haja.

Faleceu, no passado dia 5 de setembro de
2019, Glória Cardosa, de 92 anos de ida-
de, natural de Sarzedas e residente em
Castelo Branco.

Agênc ia  Funerár ia  A lves  |  T .  272322330  |
R.  S .  Sebast ião ,  13  |  Caste lo  Branco
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Oportunidades de EMPREGO

Adecco Portugal - Agência C. Branco
Av. Carapalha, n.º2 lj r/c Dto
6000-320 Castelo Branco
Tel.: 272 001 180
castelo.branco@adecco.com

OPERADOR DE CENTRAL TELEFÓNICA
Refª 588547934 – Tempo Completo – Castelo Branco
CARPINTEIRO OU MARCENEIRO
Refª 588914540 – Tempo Completo – Castelo Branco
MOTORISTA DE VEÍCULOS PESADOS DE MERCADORIAS
Refª 588922607 – Tempo Completo – Castelo Branco - Alcains
OPERADOR FABRIL INDIFERENCIADO (M/F)
Refª 588923668 – Tempo Completo – Proença-a-Nova
OPERADOR DE MÁQUINAS DE MOAGEM FABRICAÇÃO DE RA-
ÇÕES
Refª 588924101 – Tempo Completo – Idanha-a-Nova - Ladoeiro
AJUDANTE DE COZINHA
Refª 588924102 – Tempo Completo – Castelo Branco – Escalos
de Baixo - Belgais
ESPECIALISTA DA PROTEÇÃO DO AMBIENTE
Refª 588924380 – Tempo Completo – Castelo Branco
AJUDANTE FAMILIAR
Refª 588924445 – Tempo Completo – Castelo Branco - Almaceda
AJUDANTE DE COZINHA
Refª 588925221 – Tempo Completo – Castelo Branco – Escalos
de Baixo
OPERADOR DE MÁQUINAS DE COSTURA
Refª 588925439 – Tempo Completo – Castelo Branco - Alcains
EMPREGADO DE BAR
Refª 588925696 – Tempo Completo – Castelo Branco
EMPREGADO DOS CENTROS DE CHAMADAS
Refª 588926702 – Tempo Completo/Parcial – Castelo Branco
MOTOSSERRISTA
Refª 588928393 – Tempo Completo – Castelo Branco
AJUDANTE FAMILIAR
Refª 588925696 – Tempo Completo – Vila Velha de Ródão -
Sarnadas de Ródão
COZINHEIRO(A)
Refª 588928449 – Tempo Completo – Proença-a-Nova
VENDEDOR EM LOJA (ESTABELECIMENTO)
Refª 588928780 – Tempo Completo – Castelo Branco
MECÂNICO E REPARADOR DE VEÍCULOS AUTOMÓVEIS
Refª 588929259 – Tempo Completo – Castelo Branco
PEDREIRO
Refª 588929302 – Tempo Completo – Castelo Branco
LADRILHADOR
Refª 588929303 – Tempo Completo – Castelo Branco
OUTROS ASSENTADORES DE REVESTIMENTOS
Refª 588929304 – Tempo Completo – Castelo Branco
TRABALHADOR NÃO QUALIFICADO DA CONSTRUÇÃO DE EDI-
FÍCIOS
Refª 588929305 – Tempo Completo – Castelo Branco
CANALIZADOR
Refª 588929306 – Tempo Completo – Castelo Branco
ELETRICISTA
Refª 588929307 – Tempo Completo – Castelo Branco
PEDREIRO
Refª 588930525 – Tempo Completo – C. Branco – S. Vicente da
Beira
SERVENTE
Refª 588930527 – Tempo Completo – C. Branco – S. Vicente da
Beira
INSTALADOR DE AR CONDICIONADO E DE SISTEMAS DE RE-
FRIGERAÇÃO
Refª 588930598 – Tempo Completo – Castelo Branco

CENTRO EMPREGO E FORMAÇÃO PROFISSIONAL
DE CASTELO BRANCO

Avenida Pedro Álvares Cabral, Nº6, R/Chão, 6000-084 Castelo Branco
Telef: 272330010   e-mail: cte.castelobranco@iefp.pt

A Adecco – RH recruta Tubista (m/f) - Castelo Branco.  (Para
um serviço pontual de 16 a 28 de Setembro). - Com experiên-
cia profissional na área e Disponibilidade imediata.

- Recruta Soldador (m/f) - Castelo Branco.  (Para um ser-
viço pontual de 16 a 28 de Setembro). - Com experiência pro-
fissional na área e Disponibilidade imediata.

- Recruta Técnico de Manutenção (m/f) - Castelo Bran-
co. Obrigatoriamente com formação superior ou técnica na
área de Electromecânica. Conhecimentos técnicos na área de
manutenção industrial, automação e pneumática (obrigatório).
Experiência profissional mínima de 3 anos na área industrial.
Capacidade de análise e resolução de problemas. Disponibili-
dade para trabalhar por turnos e folgas rotativas.

- Recruta Mecânico de Pesados / Manutenção (m/f) – Cas-
telo Branco. Escolaridade mínima ao nível do 12º Ano; Obri-
gatoriamente com experiência profissional em funções simila-
res (mecânico de pesados, técnico de manutenção de viaturas
pesadas); Ser organizado, responsável e pró-ativo; Disponi-
bilidade imediata.

- Recruta Operador de Manutenção (m/f) - Fundão. Ex-
periência anterior em manutenções simples/gerais das insta-
lações fabris. Conhecimentos de eletricidade, mecânica,
torneamento, fresagem, furação. Gosto pela área da manu-
tenção, dinamismo e espírito de equipa.

- Recruta Polidor (m/f) – Fundão. - 12º ano de escolarida-
de; Experiência profissional em ambiente fabril; Destreza ma-
nual e acuidade visual; Elevado sentido de responsabilidade
e dinamismo.

- Recruta Motorista Pesado de Passageiros (m/f) –
Covilhã. Escolaridade mínima 9º ano. Carta de Condução -
Categoria D. CAM e Cartão de tacógrafo será uma mais valia.
Sentido de responsabilidade, dinamismo e proatividade. Apre-
sentação cuidada. Disponibilidade imediata.

- Recruta Manobrador Ferroviário (m/f) – Covilhã / Guar-
da. Com experiência na operação e condução dos equipa-
mentos de maquinaria ferroviária de infraestruturas
(estabilizadores e reguladores de via ferroviária, locomotivas
etc.). Com as seguintes formações: “Piloto de Via Interdita” e
“Carta de Maquinista”. Com disponibilidade para eventuais
deslocações a Espanha.

ADMITE-SE
(M/F)

(com ou sem experiência)

TÉCNICO DE FRIO
AJUDANTE DE TÉCNICO

DE FRIO
recrutcb@outlook.pt

As ofertas de emprego divulgadas fazem parte da Base de Dados do Instituto do Emprego e Formação, IP. Para obter
mais informações ou candidatar-se dirija-se ao Centro de Emprego indicado ou pesquise no portal http://
www.netemprego.gov.pt/ utilizando a referência (Ref.) associada a cada oferta de emprego.  Alerta-se para a
possibilidade de ocorrência de situações em que a oferta de emprego publicada já foi preenchida devido ao tempo
que medeia a sua disponibilização ao Jornal “Gazeta do Interior” e a sua publicação.
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céu pouco nublado
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céu pouco nublado

DOMINGO max. 28|min. 17
céu pouco nublado
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A Câmara de Oleiros está a rea-
lizar intervenções nas estradas
municipais afetadas pelos in-
cêndios de 2017 que, devido à
sua magnitude, danificaram as
vias de acesso a diversas sedes
de freguesia, aldeias e lugares,
pelo que “era premente a sua
reparação para melhorar as
condições de segurança de
quem nelas circula”.

A autarquia adianta que
“após uma avaliação do esta-
do dos troços destas estradas
verificou-se que estas tinham
sido fortemente danificadas
pelos incêndios, pelo que foi
efetuado um levantamento
minucioso das intervenções
em conjunto com uma equipa
da Comissão de Coordenação
e Desenvolvimento Regional
do Centro (CCDRC)”.

O investimento executado
ascende aos 2.377.384,81 eu-

O Jardim Municipal de Oleiros
recebe, na próxima sexta-feira,
13 de setembro, a partir das 21
horas, uma peça de teatro de
marionetas.

Os Valdevinos – Teatro de
Marionetas apresentam em
Oleiros o Teatro Dom Roberto

Manuel Lourenço de Brito, que é
utente do Centro de Dia de Pe-
drógão de São Pedro, assinalou
um século de idade numa festa
de homenagem promovida pela
Liga de Amigos daquela localida-
de do Concelho de Penamacor.

Manuel Lourenço de Brito
é viúvo, tem três filhas, cinco
netos, três bisnetos e um ir-
mão. É natural de Pedrógão de
São Pedro e ali viveu toda a
vida. Está na instituição desde
maio de 2005.

Além de terem sido canta-
dos os Parabéns, a festa contou
com um pequeno vídeo de ho-

O Grupo AEP 163 de Penama-
cor, em relação ao qual foi
anunciada recentemente a
sua reabertura tem as inscri-
ções abertas e as atividades
arrancam no próximo sábado,
14 de setembro.

As inscrições para o grupo
de escoteiros podem ser efetu-

Os 50 professores que vão leci-
onar no Agrupamento de Es-
colas Ribeiro Sanches, em Pe-
namacor,  no ano letivo 2019/
20202, foram recebidos no Sa-
lão Nobre dos Paços do Conce-
lho de Penamacor, dia 2 de se-
tembro. A cerimónia contou
com a presença do presidente
da Câmara, António Luís Beites
Soares, e do diretor do Agrupa-
mento, António Paralta.

COM FUNDOS DE SOLIDARIEDADE DA UNIÃO EUROPEIA

Oleiros recupera estradas
municipais danificadas
pelos incêndios

ros e é comparticipado a 100
por cento pelo Fundo de Soli-
dariedade da União Europeia
(FSUE) no sentido da candida-
tura submetida pela autarquia
e que se destina a estradas

municipais danificadas pelos
incêndios de outubro de 2017.
Esta intervenção integra-se no
contexto da recuperação dos
equipamentos municipais de
lazer e faz parte de um inves-

timento global de prejuízos
identificados de mais de qua-
tro milhões de euros, sendo
comparticipados pelo FSUE
em cerca de três milhões de
euros.

Professores recebidos na Câmara
de Penamacor

Teatro de marionetas apresentado no Jardim
Municipal de Oleiros

ou Teatro de Robertos, que é
um repertório tradicional por-
tuguês de teatro de marione-
tas. A sua origem remonta ao
Século XVII introduzido em
Portugal por marionetistas Ita-
lianos e Franceses, influencia-
dos pela commedia dell’arte

italiana. Adaptou-se à realida-
de cultural portuguesa se-
guindo a tradição europeia dos
heróis populares com o perso-
nagem Dom Roberto que é ca-
paz de vencer a própria morte.
Uma característica relevante
em todos os personagens é a

voz distorcida pela utilização
de uma palheta. Segundo os
Valdevinos, “o repertório che-
ga aos nossos dias pelas mãos
de mestres bonecreiros que
solitariamente deambularam
de lugar em lugar e nos passa-
ram o testemunho desta tradi-

ção que procuramos preser-
var”.

Nesta lógica, será apresen-
tada a peça O Barbeiro Diabó-

lico, na qual Dom Roberto vai
casar e decide ir ao barbeiro fa-
zer a barba e o cabelo. Achando
o corte demasiado caro, rega-

teia o preço o que desencadeia
uma luta desenfreada que cul-
mina com a morte do barbeiro.
Aparece o polícia para investi-
gar, a seguir o Diabo para o con-
denar e por fim a Morte para o
levar, mas Dom Roberto conse-
gue resistir a todos.

Manuel Lourenço
de Brito comemora
100 anos

menagem ao aniversariante e
com a declamação de um pe-
queno conto por Rosa Gonçal-
ves, acompanhada à guitarra
por Baptiste Fesler.

Em representação da Câ-
mara de Penamacor estiveram
presentes o presidente, Antó-
nio Luís Beites Soares, e a vere-
adora Sandra Vicente.

António Luís Beites Soares
recordou que “não é todos os
dias que se colocam três velas
no bolo de aniversário” e dese-
jou a Manuel Lourenço de Bri-
to “saúde para viver muitos
mais anos”.

Grupo AEP 163 reabre
no próximo sábado

adas a partir das 15 horas des-
se dia, no Pátio das Laranjei-
ras. Os interessados poderão
também contactar o chefe
Luís, através do telemóvel
965204490; a chefe Júlia, no
telemóvel 962590161; ou o
chefe Emanuel, no telemóvel
926905778.


